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С Международным женским днем!

Со студентами МГТУ 
22 февраля встре-
тился зам. предсе-

дателя консультационного  
совета при ректоре МГТУ 
начальник Магнитогорско-
го  отдела по  защите прав 
потребителей В.И. Зяблин-
цев. Тема встречи актуаль-
на: «Формирование потре-
бительского  движения». 

Вначале лектор  расска-
зал о  законодательной базе 
защиты прав потребителей,  
ответил на вопросы. По  ито-
гам встречи было  приня-
то  решение: В.И. Зяблинцев 
изъявил желание обучить 
группу студентов по  вопро-
сам прав потребителей и соз-
дать при МГТУ «Консульта-
ционный центр»,  в котором 
те стали бы консультировать 
всех желающих. В планах –  
создать на сайте профкома 
студентов и аспирантов фо-
рум на эту тему.

***

С 14 по  17 февра-
ля группа компаний 
«Автокомплекс «Ре-

гинас»» проводила дни от-
крытых дверей для сту-
дентов пятого  курса фа-
культета технологий и ка-
чества кафедры техноло-
гий,  сертификации и сер-
виса автомобилей,  обуча-
ющихся по  специальности 
190603 «сервис транспорт-
ных и технологических ма-
шин и оборудования (авто-
мобильный транспорт)».

Они были приурочены к 
двадцатилетию группы ком-
паний «Автокомплекс «Реги-
нас»»,  которая имеет в сво-
ем составе ведущие област-
ные автомобильные дилер-
ские центры,  занимающиеся 
продажей и обслуживанием 
автомобилей марок: Nissan,  
Hyundai,  Toyota,  Skoda,  
Mitsubishi и др.

В рамках мероприятия 
представителями компании 
была прочитана лекция и 
представлен фильм –  пре-
зентация о  создании и раз-
витии группы компаний 
«Автокомплекс «Регинас»,  
организована  экскурсия и 
знакомство  с новым дилер-
ским центром «TOYOTA». В 
завершении проведена тех-
ническая олимпиада,  по  ре-
зультатам которой четве-
ро  выпускников кафедры 
ТССА получили сертифи-
каты на внеконкурсное тру-
доустройство  в любой ав-
тоцентр  группы компаний 
«Автокомплекс «Регинас»» 
(Челябинск,  Магнитогорск). 
Кроме этого,  студенты,  за-
нявшие первые три места,  
были награждены денежны-
ми призами.

***

В пятый раз П.В. Кра-
шенинников в Маг-
нитогорске прово-

дит встречи со  студента-
ми технического  универ-

ситета. На этот раз пред-
седатель Ассоциации юри-
стов России,  председа-
тель комитета Госдумы по  
гражданскому,  уголовно-
му,  арбитражному и про-
цессуальному законода-
тельству,  доктор  юриди-
ческих наук прочел для 
студентов МГТУ в рамках 
академических чтений лек-
цию на тему: «Перспекти-
вы развития законодатель-
ства в Российской Федера-
ции» и «Новеллы законода-
тельства РФ. Законотвор-
ческий процесс».

В январе Павел Влади-
мирович стал членом попе-
чительского  совета наше-
го  вуза. По  словам ректо-
ра МГТУ В.М. Колокольце-
ва,  «это  огромная честь и 
для нас тоже».

Сначала почетный гость 
МГТУ прочел лекцию о  за-
конотворческом процессе и 
об изменениях в конкрет-
ных областях законода-
тельства РФ. При этом гла-
ва ассоциации юристов РФ 
напомнил,  что  Граждан-
ский кодекс –  второй по  
важности закон после Кон-
ституции потому,  что  на 
практике именно  он при-
зван защищать человека в 
его  частной жизни.

Лектор  рассказал о  том,  
чем регулируется законот-
ворческий процесс,  кто  яв-
ляется субъектом права за-
конотворческого  процесса,  
как построена работа в но-
вой Думе по  поводу прохож-
дения законопроектов.

По  мнению Крашенин-
никова,  «во  всех рос-
сийских вузах студенты-
юристы изучают арбитраж-
ный процесс,  гражданско-
процессуальный процесс,  
уголовно-процессуальный 
процесс,  немножко  адми-
нистративный процесс но,  к 
сожалению,  законотворче-
ский процесс изучается до-
статочно  мало,  хотя совер-
шенно  очевидно,  что  пре-
жде,  чем изучать право,  
нужно  понимать,  как рож-
даются законы,  какие долж-
ны быть предпосылки для 
того,  чтобы те или иные пра-
вила игры в стране появи-
лись». 

Под занавес П.В. Краше-
нинников ответил на вопро-
сы студентов,  которые каса-
лись наследственного  права,  
контрабанды,  ужесточения 
наказания наркоторговцев,  
целесообразности введения 
уроков физической культу-
ры для старшекурсников. На 
часть вопросов гость отве-
тил сам,  часть переадресо-
вал руководству вуза. 
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� Анна КАРТАВЦЕВА

Дорогие женщины, девушки –  
преподаватели, сотрудницы, студентки!

От всего сердца поздравляю вас с замечательным ве-
сенним праздником – Международным женским днем. 

Жизнь, верность и любовь, надежда и забота - все 
самое лучшее, светлое и доброе в мире мы называем 
именами женского рода. Без женщины - лучшей по-
ловины человечества – жизнь была бы бесцветной. 
Ради нее и вместе с ней воплощаются в жизнь се-
рьезные проекты, развивается и благоустраивает-
ся наша жизнь. Мы, мужчины, бесконечно благодар-
ны нашим матерям, женам, подругам, сестрам, до-
черям за любовь и заботу, мудрость и терпение, 
за каждодневный труд дома и на работе! И пусть 
этот светлый праздник откроет всем женщинам 
новые возможности, придаст им свежих сил и боль-
шей уверенности в своей уникальности и нужности 
на земле! Крепкого здоровья, счастья и благополучия 
Вам и Вашим близким!

В.М. Колокольцев, ректор

Фойе перед большим 
актовым залом бурлило 
от все более прибываю-
щих групп юношей и де-
вушек, которые с инте-
ресом знакомились с раз-
даточным материалом, 
рассказывающим о фа-
культетах и институ-
тах МГТУ, об особенно-
стях предстоящей при-
емной кампании. Их жи-
вой интерес легко объяс-
нялся – все они буквально 
через несколько месяцев 
войдут в статус абиту-
риентов, и проблема по-
ступления в вуз станет 
для них очень злободнев-
ной. Поэтому-то руко-
водство университета 
организовало 18 февра-
ля для учащихся выпуск-
ных классов школ и кол-
леджей день открытых 
дверей.

Организаторы предпола-
гали,  что  гостей будет не-
мало,  но  то,  что  вуз в этот 
день посетит около  тысячи 
школьников,  никто  не ожи-
дал. Всех желающих акто-
вый зал попросту не мог вме-
стить,  поэтому люди стоя-
ли в проходах и вдоль стен,  
но  это  не помешало  им про-
быть до  конца мероприятия. 
Здесь их познакомили с ру-
ководящим составом универ-
ситета,  рассказали о  самом 
вузе,  его  достижениях. Од-
ним из самых значимых ста-
ла победа в конкурсе Миноб-
рнауки РФ программ стра-
тегического  развития госу-
дарственных образователь-
ных учреждений высшего  
профессионального  образо-
вания. В связи с этим кол-

лектив университета вклю-
чился в упорную работу по  
реализации заявленной про-
граммы,  успешное заверше-
ние которой может вывести 
его  в когорту национальных 
исследовательских универ-
ситетов. Всю эту ценную ин-
формацию гости получили от 
проректора по  учебной ра-
боте доктора педагогических 
наук,  профессора Е.М. Раз-
инкиной. 

Очень уважительно  ото-
звались о  вузе ее выпуск-
ники А.О. Морозов,  пред-
седатель городского  Собра-

ния депутатов и А.Л. Мяс-
ников,  зам. генерального  
директора ООО «Магнито-
строй». Они с удовольстви-

ем вспоминали годы сво-
ей учебы,  отмечая высо-
кое качество  образования,  
которое им давали,  позво-
лившее впоследствии до-
биться значительных про-
фессиональных высот. Ре-
бята получили подтвержде-
ние того,  что  выбрали пра-
вильный вуз,  и если им по-
счастливится поступить,  
то  главное –  учиться на со-
весть,  поскольку знание –  
это  вечное богатство,  ко-
торое никто  не в состоянии 
отнять.

Ответственный секре-

тарь приемной комиссии 
Е.А. Пузанкова рассказала 
о  предстоящей приемной 
кампании. Уточнив сроки 

подачи документов,  их пе-
речень,  время зачисления 
на разные формы подго-
товки,  особенности приема 
этого  года,  Евгения Алек-
сандровна сообщила,  что  
подробнее обо  всех нюан-
сах поступления в вуз мож-
но  узнать на сайте МГТУ 
www.magtu.ru в разделе 
«Абитуриент». 

Всю эту нужную и важ-
ную информацию освеща-
ли яркие номера художе-
ственной самодеятельности 
коллективов университета. 
Особое оживление зала вы-
звала лотерея,  в которой 
победитель определялся по  
номеру места и ряда. Счаст-
ливчики получали круж-
ки или футболки с симво-
ликой университета,  а тро-
им даже повезло  выиграть 
сертификаты для бесплат-
ного  обучения на подгото-
вительных курсах вуза. 

Торжественная встреча в 
большом актовом зале завер-
шилась посещением будущи-
ми абитуриентами кафедр  
и лабораторий заинтересо-
вавших их институтов и фа-
культетов. Можно  с уверен-
ностью сказать,  что  гости 
покидали университет,  не 
только  получив массу необ-
ходимой информации,  но  и 

теплые чувства к хозяевам,  
которые в этот день откры-
ли свои двери  действитель-
но  гостеприимно.  

 АБИТУРИЕНТ-2012

День открытых дверей для учащихся  
выпускных классов школ и колледжей  
прошел 18 февраля 

Гостеприимно  
открытые двери
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  ОФИЦИАЛЬНЫЙ   ОТДЕЛ

Во вторник, 28 февраля в большом актовом зале состоялась встреча сту-
дентов и преподавателей университета с главой города Е.Н. Тефтелевым и 
генеральным директором ОАО «ММК» Б.А. Дубровским.

Высоких гостей сопровождали: В.В. Бахметьев,  зам. генерльного  директора ОАО 
«ММК» по  коммерции,  доверенное лицо  кандидата в Президенты РФ В.В. Пути-
на,  П.В. Шиляев,  зам. генерального  директора по  производству,  И.Н. Деревсков,  
начальник управления кадров,  В.В. Дремов,  начальник управления информации и 
общественных связей комбината,  И.В. Сеничев,  директор  по  персоналу и другие.

Генеральный директор  Б.А. Дубровский рассказал присутствующим об итогах ра-
боты комбината за минувший год и планах на будущий. Об экологических програм-
мах ММК присутствующие услышали от П.В. Шиляева. Глава города Е.Н. Тефте-
лев представил картину социально-экономического  развития Магнитогорска. По-
сле чего  В.В. Бахметьев высказал свою точку зрения о  выборах Президента Рос-
сийской Федерации 4  марта. Студенты и преподаватели задали гостям ряд вопро-
сов и разошлись,  чрезвычайно  довольные друг другом,  тем более,  что  генераль-
ный директор  пообещал регулярно  встречаться с коллективом университета и сле-
дующую встречу запланировал на осень.

Каждый ученый совет у нас начина-
ется приятной процедурой награжде-
ний и поздравлений. К этому уже все 
как-то попривыкли. Но, если вдумать-
ся, каждая награда – это подтверж-
дение высокого качества подготовки 
специалистов в нашем университе-
те и огромного научного и образова-
тельного потенциала профессорско-
преподавательского состава. И это 
здорово! И потому с утроенной ра-
достью поздравляем:

* с присуждением премии Правитель-
ства РФ 2011 года в области науки и тех-
ники для молодых ученых и присвоением 
звания «Лауреат премии Правительства 
РФ в области науки и техники для моло-
дых ученых» С.И. Платова д.т.н.,  проф.,  
первого  проректора МГТУ,  научного  ру-
ководителя авторского  коллектива,  Д.А. 
Кувшинова,  инженера,  Д.В. Терентьева,  
к.т.н.,  доц.,  –  работников МГТУ и Е.А. 
Дудорова,  гл. конструктора ЗАО «Ме-
талпромсервис» за разработку комплек-
са научных и технических решений по  
созданию и внедрению тяжелонагружен-
ных узлов трения с улучшенными фрик-

ционными условиями функционирования 
с целью получения высококачественного  
листового  проката для базовых отраслей 
промышленности;

* с получением дипломов кандидата тех-
нических наук А.Б. Иванцова,  Е.Г. Бузу-
нова,  Е.В. Пиксаева,  Д.О. Пустовойтова,  
Е.Б. Медведева,  П.Н. Насонова,  С.Е. Мо-
стового,  А.А. Мурзикова,  А.В. Горбунова;

* С . Матвеева и 
Ю. Демина,  ст. гр. 
ЭТ-07,  завоевавших 
золотую медаль за 
работу «Установ -
ка по  непрерывной 
скоростной разлив-
ке стали на фору-
ме «Промэкспо-2011» 
и дипломы за луч-
шие доклады на сек-
ции «Энергосбереже-
ние» Всероссийской 
научно-практической 
конференции сту-
дентов,  аспирантов 
и молодых ученых 
«Энерго- и ресурсос-
бережение. Энерго-
обеспечение. Нетра-
диционные и возоб-
новляемые источни-
ки энергии» (Екате-
ринбург);

* Л.А. Бодьян,  доц. 
каф. ХТУП и С. Бер-
бера (гр. ТУ-07),  по-
лучивших дипломы I 
степени за активное 
участие в семинаре 
«“Print@packaging” 
Актуальные решения 
в области нанесения 
качественной печати 
на упаковочные ма-
териалы и упаков-
ку»,  А. Кремнёву,  
(гр. ТУ-09),  Н. Крем-
лёву (гр. ТУ-08),  по-

лучивших дипломы II степени за работу в 
семинаре «Современные тенденции в об-
ласти упаковочных решений,  позволяю-
щие обеспечить качество  и безопасность 
пищевой продукции»,  Н.А. Медяник,  на-
гражденную грамотой за активное уча-
стие в разработке технического  регла-
мента Таможенного  союза «О безопасно-
сти упаковки» на ХХ Международной вы-
ставке упаковочных технологий и обору-
дования «Упаковка/Упак Италия –  2012» 
(г. Москва);  

* Д. Маслова и С. Ивановского,  получив-
ших диплом за активное участие в рабо-
те XV Международной специализирован-
ной выставки пластмасс и каучука «Ин-
терпластки-2012» (г. Москва);

На имя ректора МГТУ В.М. Колоколь-
цева пришли благодарственные письма 
за активное участие университета в ра-
боте и мероприятиях деловой программы 
ЦВК «Экспоцентр» на Красной Пресне (г. 
Москва) и за организацию выставочно-
го  комплекса 23У39 на ХХ Международ-
ной выставке упаковочных технологий и 
оборудования «Упаковка/Упак Италия –  
2012» и XV Международной специализи-

рованной выставке пластмасс и каучука 
«Интерпластки-2012» (г. Москва),  а также 
за предоставление возможности команде 
вуза принять участие во  Всероссийской 
научно-практической конференции сту-
дентов,  аспирантов и молодых ученых 
«Энерго- и ресурсосбережение. Энергообе-
спечение. Нетрадиционные и возобновля-
емые источники энергии» (Екатеринбург).

Заседание ученого совета университе-
та прошло 29 февраля. На нем в основ-
ной повестке речь шла об итогах зим-
ней экзаменационной сессии и исполне-
ния бюджета вуза и планов закупок ми-
нувшего года; анализировалась органи-
зация научно-образовательного процес-
са в филиале МГТУ в Белорецке; подни-
мался вопрос об утверждении бюджета 
центров финансовой ответственности 
на этот год.

По  словам проректора по  учебной работе 
Е.М. Разинкиной,  анализ результатов зим-
ней сессии не выявил каких-либо  разитель-
ных изменений в сравнении с прошлым го-
дом. По-прежнему в лидерах по  абсолют-
ной и качественной успеваемости остают-
ся архитектурно-строительный факуль-
тет и филиал в Белорецке. В аутсайдерах 
–  механико-машиностроительный факуль-
тет и институт горного  дела и транспорта. 
Сохраняется тревожная тенденция сниже-
ния уровня подготовки абитуриентов и,  как 
следствие,  падающая успеваемость студен-
тов первых курсов в сравнении с прежними 
годами. И еще одна неприятная тенденция 
продолжает оставаться реалией настояще-
го  времени –  это  наличие большого  числа 
задолжников,  в том числе и имеющих три и 
более «хвостов».

Декан Белорецкого  филиала Д.Р. Хам-
зина доложила совету состояние научно-
образовательной деятельности своего  под-
разделения. Учебное заведение,  которому в 
этом году исполняется 55 лет,  ведет подго-
товку по  шести специальностям и направ-
лениям на двух выпускающих и одной об-
щеобразовательной кафедрах. Здесь обуча-
ется 669 человек,  из которых 245 –  по  оч-
ной форме и 424 по  очно-заочной. Тщатель-
ная воспитательная работа позволяет фи-
лиалу держать достаточно  высокий уро-
вень по  успеваемости студентов,  сохране-
нию контингента. Но  в связи с демографи-
ческими проблемами уменьшаются цифры 
приема. Если в части образовательной дея-
тельности в филиале все обстоит совсем не-
плохо,  то  в научной,  как призналась сама 
директор,  много  белых пятен. Больным во-
просом остается остепененность,  которая 
до  сих пор  обеспечивается в основном за 
счет совместителей из головного  вуза. Для 
устранения этой проблемы дирекций раз-
работан план защит  на ближайшие годы. 
Слабо  ведется научно-исследовательская 
деятельность. Во-первых,  это  связано  со  
скудным оснащением современным лабо-
раторным оборудованием. Во-вторых,  с за-
крытой позицией БМК,  с которым не удает-
ся заключить хозяйственные договоры. Пер-
вую причину возможно  устранить только  с 

помощью головного  вуза,  в отношении вто-
рой руководство  филиала приняло  реше-
ние искать сотрудничество  с другими про-
мышленными предприятиями и фирмами. 
Как правильно  заметил А.Г. Корчунов,  воз-
главлявший комиссию по  подготовке это-
го  вопроса,  многие проблемы,  связанные с 
научной работой филиала,  возникают из-
за отсутствия там научного  лидера. Един-
ственный штатный доктор  наук по  своей 
научной специальности не отвечает профи-
лю,  по  которому ведется у них подготов-
ка. Ученый совет,  признав работу филиала 
удовлетворительной,  выдвинул ряд пред-
ложений по  устранению вынесенных заме-
чаний.

Об итогах исполнения бюджета вуза и 
плана закупок прошлого  года докладыва-
ла проректор  по  экономическим и финан-
совым вопросам М.Г. Абилова. Плановые по-
казатели доходной части и фактические не 
совпадали,  что  связано  было  с дополни-
тельным федеральным финансированием,  
которое,  включая все источники,  оказалось 
свыше 200 миллионов рублей. Тем не менее,  
Махабат Гумаровна высказала благодар-
ность всем ЦФО за то,  что  им удалось вы-
полнить бюджет в полном объеме. Однако  
проректор  отметила,  что  в прошлом году 
впервые за все предшествующее время вы-
явилось снижение внебюджетной составля-
ющей,  причем это  несмотря на значитель-
ные поступления от инновационных про-
ектов. Причина в уменьшении контингента 
платных студентов. В этом году вложения 
в кап. ремонт увеличилось в три с лишним 
раза,  достигнув объема в 76 миллионов ру-
блей. Значительно  увеличились также рас-
ходы на приобретение учебного  лаборатор-
ного  и научно-исследовательского  оборудо-
вания,  на что  потрачено  более 70 миллио-
нов рублей. Особо  отмечено,  что  неуклонно  
растут статьи для реализации социальной 
программы: с 2009 года их объем увеличил-
ся в 4,5 раза,  благодаря чему большее чис-
ло  сотрудников получило  ту или иную со-
циальную помощь. В то  же время,  говоря о  
плане закупок,  Махабат Гумаровна не мог-
ла не упомянуть о  все возрастающем числе 
дополнительных заявок,  в то  время,  ког-
да постоянно  идет речь об их сокращении. 
В прошлом году их число  дошло  до  1700,  
что  впредь недопустимо.

В отношении бюджета ЦФО на 2012 год,  
который необходимо  было  утвердить на 
этом совете,  проректор  проинформировала 
коллег о  переносе вопроса на более поздний 
срок. Это  связано  с работой по  реализации 
программы стратегического  развития вуза. 

Остальные,  более частные вопросы члены 
совета прослушали и утвердили в «разном».

Лауреаты премии Правительства РФ: Е.А. Дудоров, Д.А. Кувшинов,  
С.И. Платов, Д.В. Терентьев

Поздравляем!

Награды Ю. Демину и С. Матвееву вручает  
С.И. Лукьянов

Анализируя итоги
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 МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

 КОПИЛКА  ПОБЕД

Встреча ректора со 
студенческим активом 
состоялась в конце фев-
раля в малом актовом 
зале МГТУ. Темой диа-
лога был учебный про-
цесс, как его организо-
вать, чтобы эффектив-
но обучаться.

С самых первых  слов 
ректор  Валерий Михай-
лович Колокольцев дал 
понять присутствующим,  
что  общаться с ними бу-
дет не как со  студента-
ми,  а как с коллегами,  
работающими в одном 
коллективе,  решающи-
ми одни задачи: «мы ре-
шаем задачу –  как вас  
научить,  а вы решаете 
задачу –  как научиться 
учиться». На встрече об-
суждалось всё,  что  на-
правлено  на повышение 
качества образования.

–  Вы понесете в мас-
сы разум,  –  напутство-
вал на совместную рабо-
ту цвет студенчества рек-
тор. –  На вас равняют-
ся,  вас слушают,  за вами 
должны идти. Ваша за-
дача состоит в том,  что-
бы вовлечь студенческие 
массы в реальную жизнь.

О результатах реали-
зации проекта «Студен-
ческий куратор» докла-
дывал руководитель про-
екта Евгений Харитонов,  
студент 5 курса. 

О проекте «Роль само-
управления в повышении 
качества образования» по-
ведала студентка Евге-
ния Ломоновская,  про-
ект «Дресс-код» освети-
ла Анна Малова,  проет 
«Информационная рабо-
та со  студентами» –  Па-
вел Хромов.

Выводы из докладов 

однозначные: куратор-
ство ,  ко гда  студенты 
старших курсов опека-
ют младших необходимо;  
очень важна роль сту-
денческого  самоуправле-
ния. А чтобы студенты не 
пропускали пары,  заня-
тия нужно  сделать ме-
нее монотонными,  инте-
ресными,  для этого  сту-
денты предлагают пре-
подавателям перейти на 
качественно  новый уро-
вень в подаче материа-
ла: использовать муль-
тимедийные средства,  у 
студентов должна быть 
возможность применять 
на занятиях те навыки,  
которые они получили в 
вузе,  кроме того,  сту-
денты хотят развивать-
ся не только  професси-
онально,  но  и расти в 
социальном и психоло-
гическом планах. 

Ректор  поделился воспо-
минаниями о  своих студен-
ческих годах. По  его  сло-
вам,  одногруппники ниче-
го  сверхневозможного  не 
делали: они просто  друг 
другу помогали,  особен-
но  тем,  кто  не успевал: 
объясняли темы,  при этом 
сами во  второй раз повто-
ряли материал. В резуль-
тате группа,  в которой он 
учился,  была первой по  
успеваемости в вузе. По-
сетовав на то,  что  в ны-
нешнем студенческом са-
моуправлении не просле-
живается взаимовыручка 
и взаимопомощь,  Валерий 
Михайлович сказал о  том,  
что  у нынешних студен-
тов «взаимовыручка» обо-
значает «дать списать»,  в 
результате чего  вся груп-
па приносит своему препо-
давателю на проверку ра-
боты с абсолютно  одина-
ковыми ошибками и даже 
опечатками. 

–  Я –  о  другой взаи-
мовыручке,  о  настоящей. 
Обращаясь к прошлому,  
к той системе,  в которой 
я вырос,  я нахожу там 
много  полезного,  –  ре-
зюмировал ректор. 

На «десерт» Валерий Ми-
хайловчи постарался от-
ветить на все те 22 вопро-
са,  которые ему задали 
студенты. Они касались 
учебы,  быта,  карьеры и 

т.д. Отметив,  что  вопросы 
ему очень понравились,  по  
сравнению с предыдущи-
ми годами их уровень воз-
рос,  что  говорит о  том,  
что  в студактиве –  уже 
вполне взрослые думаю-
щие люди,  Валерий Ми-
хайлович рассказал о  со-
стоянии высшего  образо-
вания в стране,  о  судьбе 
гуманитарных специаль-
ностей,  таких,  как эконо-
мика и юриспруденция и 
призвал студентов ответ-
ственнее относиться к уче-
бе,  т.к. сохранение тех или 
иных специальностей в на-
шем вузе –  в их руках и 
зависит также и от того,  
какие результаты студен-
ты покажут при проверке 
остаточных знаний.

–  Наш вуз вошел по  ре-
зультатам последнего  кон-
курса в сотню лучших в 
стране,  –  сказал ректор. 
Причем,  из вузов Ураль-
ского  федерального  округа 
выбрали только  наш уни-
верситет и Тюменский,  а 
из вузов небольших городов 
–  наш и из Комсомольска-
на-Амуре. Остальные вузы 
все из областных городов 
и из Москвы. Так что,  по  
словам ректора,  мы –  в 
числе тех 5%  успешных,  
которые двигают мир. Так 
что  давайте будем соот-
ветствовать этому!

В центральном выста-
вочном комплексе «Экс-
поцентр» 24–27 янва-
ря прошли ежегодные фо-
румы: ХХ Международ-
ная выставка упаковочных 
технологий и оборудования 
«Упаковка/Упак Италия – 
2012» и XV Международная 
специализированная вы-
ставка пластмасс и каучу-
ка «Интерпластки-2012» 
(г. Москва).

Выставка «УПАКОВКА/
УПАК ИТАЛИЯ» была орга-
низована совместными сила-
ми Messe Dьsseldorf  и ее рос-
сийской дочерней компании 
–  ООО «Мессе Дюссельдорф 
Москва» при участии фирмы 
«CentrExpo» –  итальянского  
партнера по  организации и 
проведению выставочных ме-
роприятий. 

В этом году на выставке 
было  представлено  более 300 
компаний из 22 стран. Офи-
циальная национальная экс-
позиция была представле-
на компаниями из Германии,  
Франции,  Италии,  Финлян-
дии,  Турции,  Китая и России. 
Для экспонентов и посетите-
лей работали: Сервис-бюро,  
Клуб для гостей,  Бизнес 
центр  (с бесплатным досту-
пом в Интернет),  Биржа тру-
да,  Биржа контактов,  WiFi и 
многое другое. Здесь можно  
было  увидеть промышленные 
экспонаты машин и оборудо-
вания для производства упа-
ковки,  упаковочных машин,  
машин для производства и 
упаковки кондитерских изде-
лий;  упаковочных материа-
лов,  тары,  вспомогательных 
упаковочных средств;  логи-
стику. 

В выставках предусмотре-

но  обязательное участие сту-
дентов из вузов,  где осущест-
вляется подготовка по  специ-
альности «технология и ди-
зайн упаковочного  производ-
ства»,  все эти вузы входят в 
ассоциацию НКПАК «ПАК-
МАШ». 

В рамках форума прошли 
различные тематические ме-
роприятия,  в т.ч. семинары 
и круглые столы на актуаль-
ные темы,  в которых участво-
вали представители фирм-
производителей,  а среди сту-
дентов в основном студенты 
московских вузов. Региональ-
ные вузы традиционно  пред-
ставляли студенты и препо-
даватели кафедры химии,  
технологии упаковочных про-
изводств нашего  вуза: С. Бер-
бер  (гр. ТУ-07),  А. Кремнё-
ва,  (гр. ТУ-09),  Н. Кремлё-
ва (гр. ТУ-08),  Д. Маслов,  С. 
Ивановский (гр. ТУ-10),. доц. 
к.пед.н. Л.А. Бодьян и зав. каф. 
Н.Л. Медяник.

Н.Л. Медяник участвова-
ла в работе круглого  стола 
«Технический регламент Та-
моженного  союза «О безопас-
ности упаковки». Помимо  об-
суждения положительных и 
проблемных результатов его  
принятия,  выработки реко-
мендаций участникам упако-
вочного  рынка,  касающихся 
действия этого  технического  
регламента,  были рассмотре-
ны вопросы,  связанные с тех-
ническим и нормативным ре-
гулированием в сфере упа-
ковки.

Л.А. Бодьян принимала уча-
стие в работе круглого  сто-
ла «Заказ упаковочной инду-
стрии на квалификацию вы-
пускников. Потребности рын-
ка». Здесь шло  обсуждение 

особенностей нового  этапа со-
трудничества университет-
ского  образования и упако-
вочного  производства как не-
обходимость третьего  поколе-
ния федеральных стандартов 
и основанных на них образо-
вательных программ. 

Студенты групп ТУ про-
филя подготовки «технология 
и дизайн упаковочного  про-
изводства» всегда принима-
ют самое активное участие в 
различных тематических ме-
роприятиях,  в т.ч. семина-
рах по  современным тенден-
циям в области упаковки,  пе-
чати на упаковочных матери-
алах и др.

Организаторы выставки ис-
полнительный директор  Ас-
социации «ПАКМАШ» Г. Хме-
левский (Россия) и генераль-
ный директор  ООО «Мес-
се Дюссельдорф Москва» Т. 
Штенцель (Германия) высоко  
оценили участие наших сту-
дентов в мероприятиях вы-
ставки. Студенты награжде-
ны дипломами за участие в 
различных семинарах: С. Бер-
бер  –  за участие в семина-
ре «“Print@packaging” Акту-Print@packaging” Акту-@packaging” Акту-packaging” Акту-” Акту-
альные решения в области на-
несения качественной печати 
на упаковочные материалы и 
упаковку»,  А. Кремнёва и Н. 
Кремлёва –  в семинаре «Со-
временные тенденции в обла-
сти упаковочных решений,  
позволяющие обеспечить ка-
чество  и безопасность пище-
вой продукции». 

В свою очередь,  ребя-
та ознакомились с достиже-
ниями предприятий в обла-
сти разработки современных 
упаковочных материалов,  по-
смотрели новейшее оборудо-
вание. Благодаря таким вы-

ставкам студенты расширяют 
свой кругозор,  знакомятся с 
новыми инновационными тех-
нологиями упаковочной инду-
стрии и пластмасс,  собирают 
информацию о  современном 
состоянии отрасли,  представ-
ленное оборудование позволя-
ет наглядно  изучить те про-
цессы,  которые рассматрива-
лись теоретически в рамках 
дисциплин специализации. 
Материалы,  собранные ре-
бятами,  будут в дальнейшем 
использованы для выполне-
ния ими курсовых и диплом-
ных работ,  а также в процессе 
их научной работы. Студенты 
проявляют умение общаться с 

заказчиком и потребителем,  
участие в выставочных меро-
приятиях также дает возмож-
ность познакомиться со  сту-
дентами других вузов и с по-
тенциальными работодателя-
ми,  в результате были полу-
чены предложения о  возмож-
ном прохождении практики 
студентами и последующем 
трудоустройстве. 

Результаты этой поезд-
ки будут доложены студен-
тами на Межрегиональной 
научно-технической конфе-
ренции «Актуальные пробле-
мы современной науки,  тех-
ники и образования» в апреле 
2012 года.

Оргкомитет выставки на-
правил благодарственное 
письмо  ректору МГТУ В.М. 
Колокольцеву.

Сегодня,  когда повсемест-
но  идет речь о  сокращении 
вузов,  очень важно  позици-
онировать себя,  заявлять о  
себе,  с этим согласятся все. 
Участие в подобных фору-
мах для нашего  вуза и ка-
федры ХТУП очень благо-
творно. Её коллектив бла-
годарит ректорат за пре-
доставленную возможность 
участвовать в Московской 
выставке и надеется на 
дальнейшее сотрудничество. 

На выставке в «Экспоцентре» на Красной Пресне 
фото из архива Л.А. Бодьян

� Ирина ПОРТНОВА

� Инесса КИМ

Выставка  
на Красной Пресне

В преддверии самого мужского дня 
в году – Дня защитника Отечества 
в МГТУ прошла акция, адресован-
ная и посвященная нашим замеча-
тельным мужчинам.

22 февраля в адрес мужчин звучали 
поздравления и пожелания быть силь-
ными,  надежными и,  конечно,  люби-
мыми. Все эти признания ребята могли 
увидеть на стенде с изображением воен-
ного  самолета,  который был весь укра-
шен красными звездами-пожеланиями.

Конечно,  парни в этот день смогли 
проявить себя во  всей красе. Они от-
давали честь,  совсем как настоящие 
солдаты. Соревновались в умении рас-
познать солдатские погоны,  угадывая 
по  цвету,  линиям и количеству звезд  
звание полковника,  сержанта или ге-
нерала. Это  задание для многих стало  
достаточно  трудным,  ведь не так лег-
ко  простому студенту знать,  чем отли-
чаются друг от друга погоны генерал-
полковника и генерал-майора,  но,  тем 
не менее,  наши парни справились.

Также ребятам довелось принять 
участие в турнире по  армрестлингу,  и 
вот тут-то  они и блеснули настоящей 
мужской силой.

Замечательным подарком для ребят 
стали баннеры-тантамарески (с проре-
зью для лица) в виде русских богатырей 
и героя американских комиксов –  су-
пермена. От желающих сфотографиро-
ваться в этих образах не было  отбоя,  
причем не только  парни,  но  и девуш-
ки буквально  толпились у этих банне-
ров,  наперебой фотографируясь сами 
и с друзьями. 

В целом день прошел весело,  на одной 
праздничной волне,  тем более подар-
ков и сладостей хватило  всем,  а парни,  
вопреки мнению о  том,  что  девчонки 
настоящие сластены,  успевали сметать 
конфеты так,  что  только  свист стоял,  
настоящий –  богатырский!

С днем 
защитника 
Отечества!

� Светлана ИЗВЕКОВА, 
руководитель студенческого  

пресс-центра МГТУ

Быть 
успешными!
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Вот и окончилась кален-
дарная зима. В марте начи-
нает пригревать солныш-
ко, улицы полны радужных 
брызг и романтики. Неда-
ром именно в этом месяце 
мы празднуем Международ-
ный женский день! Вся пре-
красная половина человече-
ства становится улыбчи-
вее, и от того еще прекрас-
нее, а мужчинам только и 
остается, что начищать 
перышки и сочинять соне-
ты… Именно поэтому мы 
решили поговорить с… – 
правильно, угадали! – Жен-
щинами, виновницами весен-
него мирового переполоха. И 
задали им несколько вопро-
сов:

1. Что означает 8 Марта 
для слабой половины челове-
чества и для сильной?

2. У Вас есть фирменное 
праздничное блюдо на 8 мар-
та? Если нет, что Вы пред-
почитаете?

3. Если не секрет, какой 
самый оригинальный пода-
рок Вы получили (подарили) 
в Международный женский 
день?

4. Что может для Вас 
стать поводом для радости?

5. Чего ни в коем случае не 
должно быть на 8 Марта?

6. Правду ли говорят: как 
23 февраля встретишь, так 8 
Марта и проведешь? 

Вера Владимировна ГРЕ-
БЕННИКОВА, ст. преподава-
тель кафедры ПКиСУ:

1. Мне кажется,  что  ничего,  
или,  в лучшем случае,  –  вы-
ходной.

2. Фирменного  блюда нет,  но  
я очень люблю острую пищу,  
приготовленную мужчинами.

3. –
4. Поводом для радости мо-

жет стать путешествие в Юго-
восточную Азию.

5. Не должно  быть огорчений.
6. Я думаю,  что  нет.
Валентина Дмитриевна ОЛЕ-

НИНА, специалист по работе со 
студентами, институт энергети-
ки и автоматики: 

1. Конечно  же,  праздник.
2. Есть,  это  обязательно  пи-

роги: сладкий и с курицей.
3. –
4. Очень приятны поздравле-

ния студентов и,  конечно  же,  
благополучие в семье.

5. Никаких неприятностей.
6. Праздник –  это  радость. И 

не важно,  как ты проведешь 23 
февраля,  так как для женщин 8 
Марта –  особенный день.

Мария Михайловна ГЛАДЫ-
ШЕВА, заместитель директора 
по воспитательной работе ин-
ститута энергетики и автома-
тики: 

1. Праздник для женщин,  а 

для мужчин –  приятные хлопо-
ты для своих дам.

2. Конечно  же,  мой фирмен-
ный салат «Весна».

3. Любимый муж каждый год 
дарит букет алых роз и какой-
нибудь приятный сюрприз.

4. Чтоб все было  хорошо  в се-
мье,  детишки радовали и муж 
баловал.

5. Слез и разочарований.
6. Думаю,  что  нет.
Елена АНИЩЕНКО, гр. СА-

09:
1. Для слабой –  лишний раз 

проверить,  на что  способны 
ради них их вторые половинки 
(и вообще,  я не разделяю обо-
значения «слабая-сильная»),  а 
для «сильной» –  проявить себя 
и хорошая возможность поми-
риться,  если в чём-то  провини-
лись.

2 Фирменного  нет,  но  для 
меня нет ничего  лучше салата 
«Цезарь» –  хорошо  и желудку,  
и фигуре.

3. Оригинальный,  скорее,  не 
подарок,  а ситуация,  в кото-
рой мне его  преподнесли. При-
ехали поздравить из другого  го-
рода (за 300 км.),  пробрались с 
большим трудом через вахту в 
общежитие и приготовили для 
меня ужин! Цепочку с кулончи-
ком подарили,  но  в тот момент 
от радости подарок мне был не 
так важен.

4. Когда есть возможность ви-
деть важных для меня людей. 
Больше ничего  и не нужно.

5. Ни в коем случае девуш-
ка не должна напиваться,  она 
должна быть женственной,  тем 
более,  в её день!

6. Может,  и вправду. Честно,  
я не проверяла.

Екатерина, гр. ГТ-10-1:
1. На мой взгляд,  для сла-

бой половины общества 8 Мар-
та - это  праздник весны,  особый 
день для всех женщин. А для 
сильной половины это  просто  
Международный женский день.

2. Фирменного  блюда нет,  но  
особенно  в этот день предпочи-
таю салаты из свежих овощей и 
фруктов.

3. Букет из конфет и цветов.
4. Жизнь –  это  и есть ра-

дость,  что  может быть лучше.
5. Плохого  настроения,  мрач-

ной погоды.
6. Неправда,  23 февраля –  

это  преддверие 8-ого  Марта!
Любовь ФАДЕЕВА, гр. ЭФ-

09:
1. Во-первых,  мне кажется,  

это  –  праздник для всех,  по-
тому что  это  выходной! А во-
вторых,  выражение «слабый 
пол» уже не подходит для на-
шего  времени,  порой девушки 
превосходят парней,  но  могу 
сказать,  что  для девушек 8 
марта –  это  многочисленные 
поздравления,  подарки цветы,  

куча эмоций и хорошее настро-
ение!

2. Мы делаем курник,  но  
только  не такой,  как в кулинар-
ных рецептах,  а мама выпекает 
по  своему фирменному рецепту!

3. Мне дарили сердечко,  вы-
полненное своими руками из 10 
рублей старого  образца –  напо-
лированное и с гравировкой.

4. Какой-нибудь неожидан-
ный сюрприз. Что-нибудь при-
ятное,  например,  букет цветов 
или хотя бы теплые слова!

5. Конечно  же,   не должно  
быть неприятных и негативных 
моментов.

6. Я думаю,  что  нет!
Кристина, гр. ТПД-08:
1. Для слабой половины об-

щества 8 Марта –  это  празд-
ник,  когда многие дамы получа-
ют то,  чего  добиваются от муж-
чин целый год –  комплиментов,  
внимания и заботы! Это  время,  
когда мужчинам придется ло-
мать голову над подарками. Это  
праздник наших любимых мам,  
бабушек и всех женщин на Зем-
ле.

Для сильного  пола это  празд-
ник всего  самого  красивого,  са-
мого  доброго,  нежного  и неот-
разимого,  что  есть на этой пла-
нете,  это  праздник всех жен-
щин. В этот день принято  сде-
лать прекрасной половине чело-
вечества что-то  приятное,  что-
бы это  никогда,  не забывалось,  
и было  всегда приятным,  каж-
дый год.

Также этот день служит для 
того,  чтобы отмечать достиже-
ния и победы женщин в соци-
альных,  экономических и в по-
литических областях.

2. Фирменного  блюда у меня 
нет. Я бы предпочла,  чтобы мой 
молодой человек приготовил 
блюда на праздничный стол са-
мостоятельно,  например,  испёк 
торт,  ибо  8 Марта все женщины 
должны освободиться от всяких 
кухонных забот.

3. Как говорится,  главное –  не 
подарок… Если внимание мож-
но  назвать оригинальным по-
дарком,  то  можно  сказать,  он 
у меня был. 

4. Увидеть своего  любимо-
го  человека в Международный 
женский день –  повод для ра-
дости.

5. На 8 Марта нельзя дарить 
кухонные и бытовые принадлеж-
ности. Зачем в праздник напоми-
нать женщине о  её рутинной ра-
боте по  уходу за домом. Пусть 
она хоть раз в году будет бес-
печна и беззаботна. Не надо  бу-
дить девушку в 00.01 с радост-
ным воплем «8 Марта уже на-
ступило!». Лучший способ испо-
ртить праздник –  напиться и 
забыться. 

6. Нет,  я так не думаю. Это  
просто  шутка. 

� Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

Известно,  что  самый верный способ 
постижения истины — это  опыт. У меня 
была в жизни такая возможность узнать 
на деле — хорошо  ли видит глухарь.

Что  тянет человека на природу в грязь,  
слякоть,  холод?  У древних охотников,  ко-
торые кормили племя,  это,  конечно,  до-
быча съестного. Сейчас,  когда холодиль-
ник забит,  это  –  не главное. Основная 
причина –  это  жажда встречи с перво-
зданной природой,  с красотами закатов и 
восходов,  познания тайн флоры и фауны. 
Как метко  выразился один из двух моих 
сябров — друзей и любителей охоты,  мы 
идем на глухариные и тетеревиные тока,  
«тягу» вальдшнепов не ради добычи,  а что-
бы услышать,  как трава растёт.

Той весной,  в начале мая,  удалось вы-
браться на глухариный ток,  который на-
ходился в четырёх часах хода от станции 
Муракаево,  за горой Тюбетейка,  и уже 
не одну весну дарил незабываемые ощу-
щения. Охота была запрещена,  поэтому 
цель одна — послушать токующего  глу-
харя,  подкрасться,  точнее «подпрыгать» к 
нему под песню,  когда он «точит» и ниче-
го  не слышит,  а значит,  можно  сделать 
в направлении к нему два — редко  три 
прыжка. А вот когда он «тэкает»,  то  слы-
шит исключительно: за полсотни метров 
услышит,  как треснула ветка под сапогом 
и шумно  снимется,  улетая на другое дере-
во. И всё начнется снова.

Нехитрая в целом песня глухаря,  со-
стоящая из двух последовательных колен,  
вызывает необъяснимое душевное вол-
нение. Услышав её раз,  хочется слушать 
ещё и ещё. Первое колено  –  «точение»,  
как будто  кто-то  камнем по  камню водит. 
Второе –  «тэкание»,  словно  кто- то  гром-
ко  щёлкает языком. Когда глухарь споко-
ен,  то  колена чередуются через две-три 
секунды. Если что-то  встревожит глуха-
ря,  то  «тэкание» может затянуться. Птица 
прислушивается. И ждёшь,  замерев ино-
гда в очень неудобной позе,  например,  на 
одной ноге,  когда же он снова начнёт «то-
чить»,  чтобы сделать очередной бросок.

Тем,  кто  не видел токующего  глухаря,  
легко  его  можно  представить. Он внешне 
похож на чёрного  индюка,  распустившего  
крылья,  чертящего  ими по  земле и красу-
ющегося перед индюшками. Такую карти-
ну наблюдали многие. Только  над клювом 
у глухаря нет болтающегося красного  хо-
ботка,  и ходит он не по  земле,  а по  тол-
стой ветке сосны туда-сюда. На фоне начи-
нающего  светлеть неба эта картина пре-
красна и действует гипнотически.

Добраться до  тока в те далёкие годы 
было  довольно  просто. Электричка прибы-
вала на станцию Муракаево  около  21 часа. 
Выйдя из вагона,  окунулся в море весен-
него  пьянящего  воздуха. Со  всех окружа-
ющих станцию гор  доносилось бормота-
ние токующих тетеревов. Запомнилось ещё 
обилие «тянущих» вальдшнепов. При подъ-
ёме на Тюбетейку они с характерным хор-
каньем проносились над головой. Если под-
брасывал вверх шапку,  то  они устремля-
лись к ней,  принимая за соперника или 
подружку. Уже смеркалось,  и можно  было  
шапку потерять в зарослях. Поэтому пре-
кратил это  занятие,  но  убедился в право-
те охотников,  бывших много  раз на «тяге» 
вальдшнепов и совершавших это  действо. 
А я не верил им. Думал,  что  это  охотни-
чьи байки.

Перевалив через Тюбетейку,  нашёл зна-
комую тропу,  которая приводила к тому 
таёжному месту,  где были замечены глу-
хари и следы их подготовки к будущему 
токовищу: дорожки следов на снегу,  сле-
ва и справа от которых полоски от распу-
щенных крыльев. Это  они чертят по  снегу 
ими,  чтобы перед копалухами — глухар-
ками показать себя во  всей красе и мощи.

Когда совсем стемнело,  произошла 
встреча ещё с одним таёжным обитателем 
уральских лесов — барсуком,  проснув-
шимся от зимней спячки. Ветерок дул от 
него,  поэтому зверь не учуял меня. А мо-
жет,  так увлёкся охотой,  что  я на него  
чуть не наступил. С громким хрюканьем 
он рванул из-под моих ног. С перепугу я 
запустил в него  туристским топориком — 
томагавком. Не попал,  конечно,  а топорик 
не смог найти в темноте,  обнаружив его  
лишь назавтра,  недалеко  от тропы.

К часу ночи был на месте. Наломал лап-
ника,  раскатал спальник и залез в него,  
чтобы в тепле скоротать пару часов. Глу-
хари начинают токовать задолго  до  рас-

света,  когда ещё темно. Это  ещё одна осо-
бенность этой загадочной птицы. Поэтому 
к трём часам нужно  быть уже на ногах и 
слушать — слушать!

А ночь –  ясная,  и вызвездило. Зна-
чит,  к утру крепко  приморозит. В городе 
не увидишь такого  звёздного  неба. При-
грелся,  а сам думаю,  что,  если медведь 
сейчас обнаружит меня?  Будет так,  как 
в том стихотворении: «Мужик и ахнуть не 
успел,  как на него  медведь насел». Пси-
хологически я приучил себя в одиночку 
быть в тайге,  потому что  не всегда на-
парника найти удаётся. Но  раньше всег-
да со  мной было  ружьё. А здесь –  толь-
ко  охотничий нож. И тут какой-то  звук 
послышался,  напоминающий шаги: топ-
топ... Мыслю: «Ну вот,  накликал на свою 
душу...». А у охотника есть правило  — не-
знакомый звук услышал — выясни при-
чину его  и откуда он исходит. А звук всё 
на одной ноте. Если бы кто-то  подходил,  
то  шаги бы громче становились. А может,  
по  кругу ходит,  принюхивается?  Но  нет,  
звук с одной стороны доносится. На вся-
кий случай нож из ножен вынул. Так и 
держал этот звук в напряжении,  не давал 
заснуть. И то  хорошо. В три часа поднял-
ся,  скатал спальник,  замаскировал его  
лапником. И –  весь внимание... И вот до-
неслась характерная песнь глухаря: «то-
чение» и «тэкание». Вперёд!

В то  памятное утро  я подкрался под 
песню к четырём глухарям. Это  мой лич-
ный рекорд! Про  все трудности,  неудоб-
ства забываешь,  когда видишь над со-
бой расхаживающего  по  ветке токующе-
го  глухаря — мошнака,  как его  ещё зовут. 
Чем ближе к восходу солнца,  тем отчётли-
вее вырисовывается он на фоне неба.

Когда начало  заметно  светлеть,  я пе-
ребрался на поляну,  где раньше приметил 
много  следов на снегу от мохнатых лапок и 
распущенных крыльев глухарей. В центре 
поляны стоял громадный пень лиственни-
цы высотой по  пояс. Положил на него  рюк-
зак и сам взгромоздился,  став продолже-
нием пня. Восток начал алеть. Стали приле-
тать глухари и копалухи. Петухи садились 
на снег,  копалухи рассаживались на со-
снах,  окружающих поляну. Я сидел смир-
но,  не двигаясь,  чуть дыша от волнения,  и 
наблюдал за всем происходящим. Глухари 
токовали и прислушивались во  время «тэ-
кания» – где поёт соперник. Услышав,  глу-
харь с бешеной скоростью бежал к сопер-
нику,  чертя по  снегу крыльями,  сшибал-
ся с ним грудью. Дрались как петухи,  треск 
стоял от ударов крыльями. Одна пара глу-
харей затеяла драку совсем рядом — ме-
трах в двадцати. Видно  их красные,  на-
литые кровью надбровья,  клювы с горбин-
кой,  как у орла. Если бы они хорошо  ви-
дели,  то  узнали бы,  что  это  не пень сто-
ит,  а человек на пне сидит. Один из деру-
щихся был заметно  крупнее,  скоро  сопер-
ник не выдержал его  ударов и ретировал-
ся с ристалища. Победитель рванул к сле-
дующему токующему глухарю. Я обнаглел 
до  того,  что  повернулся на пне. чтобы де-
рущихся за моей спиной глухарей видеть. 
И тут же был наказан. Копалухи заметили 
это  движение и подали сигнал тревоги. Все 
дружно  и шумно  снялись и исчезли за со-
снами. Наверное,  у них была запасная по-
ляна где-то.

Изрядно  озябший,  вернулся на бивуак,  
где замаскировал спальник. При свете вос-
ходящего  солнца раскрылась тайна ночно-
го  «топтыгина». Неподалёку стояла берёза 
со  сломленной вершиной,  которая свисала 
вниз и держалась на остатках целых воло-
кон. Пока с вечера было  тепло,  с излома 
бежал берёзовый сок,  и капли его  пада-
ли с высоты на сухие листья (под берёзой 
была значительных размеров проталина). 
И мне слышалось: топ-топ. К утру подмо-
розило,  и образовалась громадная сосуль-
ка из берёзовки. Я отломил её,  измельчил 
ножом и наполнил котелок,  растопил на 
костре и с удовольствием напился чая из 
берёзового  сока. Собрал рюкзак и напра-
вился в обратный путь,  к станции.

Тропа вилась по  левому берегу ручья. 
Шум его  был намного  слабее,  чем вече-
ром: похолодало,  снег не таял. Вдруг до-
неслась песня глухаря. Это  было  так не-
ожиданно. После восхода солнца глухари 
обычно  не токуют. Но  вот он - красавец. 
Расхаживает по  ветке сосны,  стоящей на 
противоположном берегу ручья. Мы с ним 
почти на одном уровне. Нас разделяло  ме-
тров тридцать,  не более. Застыв на месте,  
стал наблюдать за петухом. Это  был моло-
дой неопытный или ослеплённый страстью 
самец. Так как я слился с природой,  то  он 
не заметил меня. Вот уже минут двадцать 
длится концерт,  а он и не думает прекра-
щать его.

Вдоль ручья тянуло  сквозняком. Стало  
зябко. Во  время «точения» и движения глу-
харя к стволу надрал бересты с засохшей 
берёзы,  к которой прислонился,  насоби-
рал сухой травы и веточек. Разжёг косте-
рок,  чтобы согреться. А глухарь всё поёт... 
И вот когда он шествовал в моём направ-
лении,  я взмахнул рукой. Птица мгновен-
но  упала вниз с ветки,  расправив крылья,  
и полетела вниз по  ручью.

И вот какой вывод я сделал из всего  
этого. Глухарь плохо  видит в смысле рас-
познавания образов. На расстоянии двад-
цать–тридцать метров он не может отли-
чить неподвижного  человека от пня или 
дерева. Но  вот движение мгновенно  вы-
числяет и на значительно  большем рас-
стоянии.

Хорошо ли видит глухарь?
� В.Г. ДРУЖКОВ

Весенний мировой 
переполох
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На вопросы анкеты отвечают:

  ВЗГЛЯД СНИЗУ

– Последний раз,  ког-
да мне довелось посе-
тить вуз,  было  еще при 
Никифорове. В то  время 
я был директором заво-
да «МАРС». Это  лет де-
сять тому назад,  если не 
больше,  происходило,  на 
каком-то  юбилее. И вот 
я вновь оказался здесь…
Впечатление от увиден-
ного  огромное! Как театр  
начинается с вешалки,  
так,  по-моему,  и вуз на-
чинается с холла. Пере-
мены разительные! Кста-
ти,  когда я был в МаГУ,  
у Романова,  то  там мне 
не понравилось. А здесь! 
Я Валерию Михайловичу 
искренне высказал свое 
восхищение: «Вы – мо-
лодец! Молодец!» 

Большое впечатление!
Могу с уверенностью 

заявить,  что  ректорат в 

своем новом составе ра-
ботает очень хорошо. 
Столько  разных значи-
мых побед,  столько  за-
воеванных грантов! И в 
этом,  безусловно,  нема-
лая заслуга ректора.

Я выпускник этого  
вуза,  учился на литей-
щика,  так же как и Ва-
лерий Михайлович,  поэ-
тому нас многое роднит. А 
когда он стал ректором,  
нам удалось решить мно-
гие важные вопросы,  свя-
занные с развитием ли-
тейного  производства. И 
впредь,  я думаю,  мы бу-
дем работать в том же 
тесном контакте.

Если говорить о  буду-
щем университета,  то,  я 
считаю,  оно  станет вы-
страиваться,  прежде все-
го,  по  принципу взаим-
ной востребованности. 

Ведь какие большие за-
дачи стоят перед комби-
натом! У нас прокатных 
мощностей на 15 милли-
онов тонн,  а не на 11,  как 
сегодня,  то  есть еще че-
тыре надо  будет добав-
лять. Конечно,  это  со-
пряжено  с осложнени-
ем экологических за-
дач,  которые в одночасье 
не решить. Понадобится 
лет десять,  чтобы,  на-
пример,  построить агло-
фабрику,  новый домен-
ный цех,  коксохимиче-
ское производство,  тогда 
станет реальностью вы-
пуск 15 миллионов тонн 
проката без осложнения 
экологических вопросов. 
И все эти перспективы 
сопряжены и с решени-
ем совместных научно-
исследовательских про-
ектов,  это  раз. Появля-
ется большое количество  
рабочих мест для вы-
пускников университе-
та,  это  два. А кто  такой 
выпускник МГМИ-МГТУ 
всей стране известно. 
Ведь мы – его  выпускни-
ки,  везде. Так,  я уверен,  
будет всегда. И нам без 
МГТУ не обойтись.  Как 
выпускник вуза считаю,  
что  его  нынешнее состо-
яние во  всех его  смыс-
лах,  как мне представля-
ется,  будет способство-
вать его  конкурентоспо-
собности и в будущем.

–  В МГТУ я работаю с 2001 
года –  занимаюсь обеспечением 
электротехническим,  учебным 
оборудованием,  слесарным,  ре-
жущим инструментом,  всевоз-
можными приборами всех под-
разделений и служб вуза. По-
этому когда университет одер-
живает очередную победу в на-
учных исследованиях или полу-
чает очередной грант,  это  озна-
чает,  что  мы,  снабженцы,  сде-
лали все,  чтобы эти достижения 
состоялись.

Про  нас всегда говорили,  что  
снабженцев ноги кормят. Сегодня 
это  суждение все больше уходит 
в прошлое. В нашу жизнь проч-
но  вошла научная организация 
труда,  главным инструментом 
в работе стал компьютер. Заяв-
ки теперь нам подают только  в 
электронном виде. Более четким 
стало  деление товаров на груп-
пы,  в связи с созданием универ-
ситетского  комплекса увеличил-
ся штат сотрудников. Все мы с 
высшим или средним специаль-
ным образованием. Но  периоди-
чески проходим повышение ква-
лификации –  по  работе со  спе-
циализированными компьютер-
ными программами,  по  приме-
нению нашего  главного  закона 
№ 94 о  госзакупках.

Сегодня экономика поставила 
нас в более жесткие рамки,  чем 
было  раньше. Мы должны «ото-
варить» заявки по  минимальным 
ценам,  но  не в ущерб качеству. 
В последнее время объемы заку-
пок значительно  возросли,  и не 
только  потому,  что  присоедине-
ны 3 колледжа и техникум,  про-

сто  университет стал 
больше покупать. В 2011 
году только  через мои 
руки прошло  товаров 
примерно  на 2–2,5 мил-
лиона рублей,  3–4 года 
назад об этом и не меч-
тали. Больше всего  обо-
рудования приобрете-
но  для «Студсервиса»,  
в том числе и в связи с 
открытием столовой в 
бывшем индустриально-
педагогическом коллед-
же. В настоящее время 
закупается оборудова-
ние для столовой быв-
шего  строительного  
колледжа. Все это  де-
лается в рамках осуществления 
долгосрочной программы по  со-
вершенствованию условий для 
учебы и работы коллектива сту-
дентов и преподавателей уни-
верситета.

Каким проблемам следует уде-
лить внимание?  Мы стали уни-
верситетским комплексом,  и у 
нас увеличились поставки мате-
риальных ценностей. В результа-
те нам стало  не хватать теплых 
складов,  офисных помещений,  и 
мы мечтаем о  новоселье.

Вернемся немного  назад. Как 
я уже сказал,  компьютерная об-
работка заявок –  дело  современ-
ное. Но  хотелось бы,  чтобы на 
факультетах и кафедрах их со-
ставляли специально  подготов-
ленные,  назначенные приказом 
ректора люди. Это  позволит на-
много  быстрее приобрести нуж-
ный товар.

Особо  стоит сказать о  соци-

альной деятельности универси-
тета. Я ею доволен. Я не ученый 
с именем,  не начальник службы 
или подразделения. Но  я не чув-
ствую себя обойденным. Нужна 
путевка –  пожалуйста,  бери и 
отправляйся отдыхать. Нужно  
подлечиться –  поликлиника и 
профилакторий рядом.

Для поддержания репута-
ции университета,  я думаю,  
нужно,  чтобы наш вуз и даль-
ше развивался и поддерживал 
свой имидж научного  и учебно-
го  центра,  постоянно  обновлял 
материально-техническую базу,  
парк компьютерной техники и 
особенно  –  учебное оборудова-
ние. Надеюсь,  что  наш МГТУ 
будет продолжать оснащаться 
новейшей современной техни-
кой,  закупки нового  и списа-
ние старого  оборудования бу-
дут проходить своевременно  и 
без задержек. И на все это  хва-
тит финансов!

 ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ

Перемены  
разительные!

Виталий  
Викторович 
БАХМЕТЬЕВ, 
заместитель 
генерального  
директора ОАО 
«ММК»  
по коммерции, 
доверенное лицо 
кандидата  
в Президенты 
РФ  
В.В. Путина

1. Изменения в жизни университета свя-
заны со  многими нововведениями в учеб-
ной работе –  с переводом с 2011 г. на под-
готовку студентов по  новому федерально-
му стандарту,  в основу которого  положен 
компетентностный подход. Переход на но-
вый стандарт меняет всю систему образо-
вания. Изменяется система аккредитации 
и лицензирования высшего  образования.

Для улучшения качества образования в 
вузе предпринимаются определенные меры:

–  для первокурсников создаются бесплат-
ные и платные курсы по  ликвидации про-
белов в знаниях;

–  повышается роль кураторов студен-
ческих групп;

–  производятся дополнительные выпла-
ты к стипендиям за успехи в учебе,  науч-
ной,  спортивной,  общественной и культур-
ной деятельности. 

Вместе с тем остаются проблемы с успева-
емостью студентов. Если качественная успе-
ваемость пока держится на том же уровне,  
то  абсолютная,  особенно  на первых кур-
сах,  снижается.

В научной деятельности в последнее вре-
мя,  ректоратом,  руководителями институ-

тов и факультетов огромное внимание было  
уделено  работе по  получению грантов,  гос-
заказов,  инновационной деятельности. И это  
дало  существенные результаты. Получение 
финансирования от этих работ не только  под-
держивает профессорско-преподавательский 
состав экономически,  но  и позволяет об-
новлять лабораторную базу. Ректорат так-
же целенаправленно  концентрирует фи-
нансовые средства и направляет их на за-
купку современного  научного  оборудова-
ния. Привлечение к научной работе аспи-
рантов и студентов значительно  повышает 
их образовательный уровень,  делает их бо-
лее конкурентоспособными на рынке труда.

Очевидны положительные изменения и 
в финансовой сфере. Выделения бюдже-
тов структурным подразделениям,  защита 
бюджетов делает подразделения более от-
ветственными в расходовании средств,  по-
зволяет им планировать свою деятельность. 
Хотелось бы пожелать несколько  изменить 
принципы формирования бюджетов и осно-
вывать их не только  на количестве плат-
ных студентов.

В социальной сфере: появился новый про-
ректор,  который занимается только  соци-
альными вопросами. Централизованно  осу-
ществляется финансирование лечения и от-
дыха сотрудников и преподавателей вуза,  
траурных мероприятий.

Ведется постоянный ремонт аудиторий,  
производится замена старых окон. В ауди-
ториях стало  теплее. Надеемся,  что  со  вре-
менем заменят и батареи,  вот тогда про-
блема «холодных» аудиторий будет реше-
на. Хотелось бы пожелать,  чтобы ремонт-
ные работы согласовывались с учебным про-
цессом и больше велись во  второй полови-
не дня и в выходные дни.

2. Наш факультет изменил статус: стал ин-
ститутом горного  дела и транспорта. К нам 

перешли часть преподавателей и студентов 
с механико-машиностроительного  факуль-
тета,  что,  конечно,  значительно  добавило  
работы дирекции (деканату).

Большая работа ведется по  повышению 
квалификации работников горных и транс-
портных предприятий через институт повы-
шения квалификации «Горизонт». Работа-
ем с предприятиями Челябинской и Орен-
бургской областей,  Башкирии. И,  конечно,  
гранты,  обновление лабораторной базы,  по-
вышение остепененности преподавателей.

Очень плотно  занимаемся профориента-
цией;  работаем с работодателями: УГМК,  
Полиметалл. Начинаем работать с хол-
дингом «Фосагро» (г.Кировск,  Мурманская 
обл.). Несмотря на то,  что  у них под боком 
Санкт-Петербургский горный университет,  
они хотели бы иметь специалистов –  вы-
пускников именно  нашего  вуза.

3. Имидж и репутация университета всег-
да были на высоте. Мы готовим очень хоро-
ших специалистов,  мастеров своего  дела. А 
сейчас и вовсе в СМИ города наш вуз зани-
мает лидирующие позиции,  хорошо  бы это  
влияние расширить на близлежащие терри-
тории (Оренбургскую и Челябинскую обла-
сти,  Башкирию,  Казахстан). Конечно  же,  
необходимо  расширять взаимодействие с 
родственными вузами России и СНГ,  а так-
же зарубежными,  к чему теперь делаются 
решительные шаги.

Считаю,  что  выбранное руководством 
МГТУ направление на создание универси-
тетского  комплекса необходимо  продол-
жать,  уделяя большее внимание согласо-
ванной работе подразделений,  особенно  
взаимодействию ВПО и СПО,  расширению 
перечня направлений,  по  которым ведет-
ся переподготовка специалистов.

4. На что,  на мой взгляд,  сегодня необ-
ходимо  обратить большее внимание –  про-
должить работу по  повышению рейтин-
га МГТУ как образовательного  и научно-
исследовательского  заведения,  продол-
жать работу по  повышению престижа об-
учения в МГТУ.

А для этого  надо  удерживать набранный 
темп по  созданию и поддержанию современ-
ной учебной и лабораторной базы;   по  непре-

рывному повышению уровня профессорско-
преподавательского  состава.  Следует при-
глашать на работу высококвалифицирован-
ных специалистов,  особенно  имеющих опыт 
практической деятельности;  оперативнее ва-
рьировать между очной,  заочной формами 
обучения,  профессиональной переподготов-
кой специалистов предприятий. Сохранять 
имеющиеся и формировать новые научные 
школы,  повышать статус преподавателя.

5. Студенческая жизнь в нашем вузе на 
высоте. Этому способствует хорошая актив-
ная слаженная работа профкома студентов 
и аспирантов и центра по  воспитательной 
работе. В вузе есть сборная команда КВН,  
школы лидера,  кураторов,  развивается 
студенческое самоуправление,  регуляр-
но  проходят встречи ректора со  студенче-
ским активом и дни ректора на факульте-
тах. Все это  играет положительную роль в 
воспитании студентов,  повышает их моти-
вацию к обучению,  особенно  это  заметно  
на старших курсах. Поэтому,  несмотря на 
все сложности,  наш вуз выпускает высо-
коквалифицированных специалистов,  вос-
требованных на рынке труда.

6. Самое главное –  то,  что  наш универ-
ситет вошел в ту сотню вузов,  о  которых 
говорится на правительственном уровне,  
которые должны определять качество  выс-
шего  образования в стране и направление 
развития высшей школы.

Необходимо  отметить,  что  любой уни-
верситет только  тогда станет высоко  про-
фессиональным научным и учебным заве-
дением,  когда преподаватель перестанет 
быть жестко  привязан к одному месту ра-
боты. Преподаватель должен двигаться,  ра-
сти,  заниматься практической деятельно-
стью,  читать курсы лекций в разных ву-
зах. Для этого  необходимо  создавать усло-
вия,  благоприятные для научной и препо-
давательской деятельности: обеспечивать 
жильем,  достойной зарплатой,  оптималь-
ной нагрузкой.

Решение вышеперечисленных проблем,  
позволит сохранить ведущее положение уни-
верситета в традиционных для нас отрас-
лях промышленности и постепенно  осваи-
вать мировые рынки.

 ВЗГЛЯД СВЕРХУ

Хорошего сделано много.  
Это надо поддерживать  

и развивать

Закупаем больше, оснащаемся лучше

Андрей 
Николаевич 
СКОРОХОДОВ, 
инженер 
отдела 
снабжения

Сергей  
Евгеньевич 
ГАВРИШЕВ, 
директор  
института  
горного дела  
и транспорта,
доктор  
технических 
наук, профессор
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В дни зимних студенче-
ских каникул был запущен 
пилотный проект «Зим-
няя языковая школа – По-
гружение». Его организа-
торами выступили про-
фком студентов и аспи-
рантов (В.А. Бобровский) и 
Центр иностранных язы-
ков (Н.Н. Ракитина). Це-

лью проекта стало обу-
чение английскому языку 
студентов МГТУ.

Уникальность проекта в 
том,  что  обучение проходи-
ло  в УОЦ «Юность» во  вре-
мя каникул,  что  позволи-
ло  студентам сменить об-
становку и полностью по-
святить себя английскому 

языку. Ведущий преподава-
тель Паскаль Чимеремезе не 
понаслышке знает о  произ-
водстве и соответствующем 
оборудовании,  так как яв-
ляется еще и преподавате-
лем в области механики. За-
нятия с гсп. Паскалем и А.Г. 
Кладовой,  преп. каф. ин. яз. 
№2,  проходили по  шесть 
часов в день после завтра-
ка и в послеобеденное вре-
мя. После 19 часов у ребят 
было  время на подготовку 
домашнего  задания,  чте-
ние английской литерату-
ры,  чему,  кстати сказать,  
благоприятствовали условия 
проживания студентов. Так-
же была возможность пого-
ворить с преподавателем по  
пройденному материалу ин-
дивидуально.

В рамках программы «По-
гружение» для участников 
были организованы похо-
ды по  окрестностям оз. Бан-
ное,  где студенты выступа-
ли в роли гидов,  рассказы-
вая о  достопримечательно-
стях на английском языке,  а 
именно: санатории «Юбилей-
ный»,  доме отдыха «Березки» 
и ГЛЦ,  которые они посетили. 

� Наталия РАКИТИНА, зав. бюро международных связей УИОиМС

  ГОРИЗОНТЫ

Ни дня без английского
В интервью гсп. Паскаль 

рассказал о  своей програм-
ме и методах обучения и ска-
зал,  что  это  прекрасная воз-
можность для студентов нау-
читься не только  свободно  го-
ворить,  но  еще и понимать 
терминологию и общаться на 
производственные темы.

Наблюдения показали,  что  

в свободное от занятий время 
студенты старались говорить 
на английском языке,  поды-
скивая правильный перевод 
к любой сказанной ими фразе. 
Завтраки,  обеды и ужины со-
провождались непринужден-
ной беседой с иностранным 
гостем,  что  особенно  понра-
вилось ребятам.

В итоге к концу обучения 
результаты,  которых достиг-
ли студенты,  превзошли все 
ожидания: ребята преодоле-
ли языковой барьер,  подня-
ли свой языковой уровень на 
одну-две и даже три ступени. 
Будем надеяться,  что  этот 
проект в университете при-
живется.

Об этой поездке мы узнали от нашего преподава-
теля Н.Н. Ракитиной еще в октябре, недолго думая, 
буквально уже на следующий день мы с подружкой 
записались и были первыми в списке. 

Итак,  наступил долгожданный январь. Ждем и ждем 
звонка от лингвацентра по  поводу этой поездки. Дожда-
лись,  написали тест для определения нашего  уровня,  
на следующий день,  наконец,  узнали полную информа-
цию о  том,  куда мы едем,  в каком корпусе останавли-
ваемся и какую сумму надо  платить. Также выяснили,  
что  профком возмещает часть оплаты. Это  тоже приятно. 

Наступил тот самый день! Ура! Сумки собраны,  люди 
готовы,  пора ехать. Для нас заказали две маршрутки,  в 
одну мы положили вещи,  а в другую уместились сами.

Нас привезли в «Юность» к преподавательскому корпу-
су. Еще больший восторг мы почувствовали,  когда уви-
дели,  где мы будем жить в ближайшие восемь дней. Вос-
торг был неописуем!! Шикарные условия проживания!

После распаковки вещей мы пошли на обед. Там очень 
вкусно  кормили!

Потом –  на занятие,  где мы познакомились друг с дру-
гом. Знакомство  проходило,  естественно,  на английском 
языке. В первый день у нас преподавала А.Г. Кладова с 
кафедры иностранных языков №2.

На следующий день,  за завтраком,  мы познакоми-
лись с нашим носителем языка Паскалем. Он подсел к 
нам за стол и попытался завести с нами разговор. Мы 
ничего,  практически ничего,  в тот завтрак не поняли и 
даже стеснялись говорить на английском. Затем после 
завтрака было  занятие продолжительностью в 4 часа. 
Все настолько  увлекательно  и интересно,  что  время 
пролетело  незаметно! После двух дней таких интен-
сивных занятий,  постоянной английской речи и бесед 
на английском даже во  время еды,  мы стали мыслить 
по-английски! Произошло  так называемое «языковое по-
гружение». Чудесно! Языковой барьер  был преодолен!! 
Стеснение тем более!!! Мы уже,  забыв про  то,  что  ря-
дом есть наши преподаватели,  которые могут нам по-
мочь в том,  как и что  правильно  спросить у Паскаля,  
стали спокойно  с ним общаться и понимать его  с пер-
вого  раза. Он знает несколько  русских фраз и помогал 
нам,  когда мы затруднялись в выражении своих мыслей. 
Так мы занимались в специальном классе,  расположен-

ном с другой стороны столовой,  тоже очень уютно  там.
Не могу не отметить,  что  внезапно  мне пришла мысль 

о  походе на каток. Кто  бы мог подумать,  что  она бу-
дет настолько  хорошо  воспринята всеми!! В том числе и 
Паскалем. Он ни разу не стоял на коньках,  и это  было  
вдвойне интересно. Итак,  мы сделали это! Научили его  
кататься!! Всем было  очень весело!!! Мы взялись за руки 
и растянулись на всю ширину катка. Со  стороны это  вы-
глядело  очень забавно!! К нам подъезжали дети и рас-
спрашивали о  нем,  а мы проявили себя как истинные 
переводчики: переводили то  им,  то  ему,  да еще и ис-
пользовали коллективный разум. Когда один при выра-
жении своей мысли спотыкался на каком-то  слове,  дру-
гие предлагали ему варианты,  из которых можно  было  
составить приличное высказывание! 

Что  еще можно  сказать! Мне все очень понравилось! 
Так необычно  было  пообщаться с иностранцем. Эти кур-
сы определенно  подняли мой уровень болтливости на ан-
глийском языке. Я поняла,  наконец,  что  означает фраза 
«чувствовать язык». Это  когда ты не сосредотачиваешь-
ся на том,  как правильно  сказать и какие слова подо-
брать,  а просто  находишься на волне этой самой мысли 
и пытаешься выразить свое мнение. Так в голове,  вне-
запно,  возникает столько  различных синонимов,  кон-
струкций,  что  они сами складываются в предложения,  
а затем еще и плюс эмоции ко  всему этому. Получает-
ся,  что  ты мыслишь уже далеко  не на русском!!! И это  
оооочеень приятно!! 

Я очень довольна этими 8 днями и интересными за-
нятиями,  где мы разыгрывали различные сценки и схо-
ду импровизировали. Это  просто  великолепно,  почаще 
надо  устраивать такое нашим студентам!

С самого начала хоте-
лось бы сказать, что я 
абсолютно не пожалела, 
что приняла участие 
в этом новом проекте. 
Новые знакомства, ат-
мосфера, обстановка, а 
также много впечатле-
ний и эмоций. 

О лингвистическом лаге-
ре я узнала только  в кон-
це декабря,  и сразу заго-
релась идеей поехать туда. 
Всегда интересно  узнать 
что-то  новое ,  особенно  
если это  изучение англий-
ского  языка,  тем более 
в непривычной обстанов-
ке! Через пару дней я за-
писалась и приготовилась 
ждать звонка. 

Позвонили и пригласи-
ли нас на собрание по  по-
воду поездки,  на котором 
впоследствии сказали,  что  

надо  подойти в другой день 
и написать тест. Прошло  
тестирование,  направлен-
ное на определение уровня 
владения языком. Наконец-
то  узнали всю информа-
цию о  поездке,  а именно: 
сумма для оплаты,  вклю-
чая питание,  проживание 
,  а также о  том,  кто  у нас 
будет преподавать. 

Наступил момент,  ко-
торого  так долго  ждали. 
Как только  приехали,  раз-
местились в корпусе для 
преподавателей. Что  ка-
сается условий прожива-
ния,  то  все было  на выс-
шем уровне. 

Начались занятия,  я за-
помнила отчётливо  пер-
вое: нужно  было  по  це-
почке рассказывать о  себе,  
а другие потом повторяли 
факты из жизни. Так на-

зываемая проверка памяти. 
На следующий день  мы 

познакомились с Паска-
лем. Помню,  как сидели за 
столом во  время завтрака. 
Вначале особой беседы не 
получалось,  он задавал нам 
различные вопросы: спра-
шивал о  нас,  о  наших спе-
циальностях,  предметах,  
но  вскоре напряжение ис-
чезло  и общаться стало  
намного  проще. После за-
втрака было  первое занятие 
с Паскалем. Нужно  отме-
тить,  что  на протяжении 
всего  времени учеба про-
ходила очень интересно,  
уроки были больше направ-
лены на совершенствова-
ние скорости речи: мы про-
игрывали различные сцен-
ки,  отвечали на вопросы о  
жизни,  были и такие за-
дания,  когда нужно  было  

сказать,  как бы мы посту-
пили в той или иной ситу-
ации. Также мы проходили  
грамматику,  изучение но-
вой лексики. А аудирования 
было  тем более предоста-
точно. В общем,  изучение 
языка проходило  в новой 
для меня обстановке,  тем 
более,  что  мы постоянно  
общались на английском 
на занятиях,  это  огром-
ный плюс!

Отдельно  нужно  рас-
сказать о  том,  как мы ка-
тались на коньках. Самое 
важное то,  что  Паскаль до  
этого  ни разу не катался,  
но  мы быстро  его  научи-
ли! К нам подъезжали ре-
бята и спрашивали о  нем,  
пытались поговорить,  но  
разговор  получался не-
связным,  мы поправляли 
их. Это  незабываемо,  ког-

да ты переводишь что-то  
кому-то  и испытываешь 
гордость за то,  что  помо-
гаешь людям понять друг 
друга,  преодолеть языко-
вой барьер!

Что  я получила от этой 
поездки в языковой лагерь?  
Кучу положительных эмо-

ций,  хорошие воспомина-
ния,  новых приятелей и,  ко-
нечно,  повысила свой уро-
вень владения языком. Были 
моменты,  когда я думала и 
рассуждала на английском. 
Это  незабываемо,  сразу по-
нимаешь: вот он,  успех,  со-
вершенствование,  развитие! 

Занятие ведет Паскаль Чимеремезе
фото из архива автора

Наша группа на «Погружении»
фото из архива автора

Выполняем домашнее задание
фото из архива автора

Immersion in English
� Анастасия ЕФИМКИНА, гр. ТОМа-10

Преодоление языкового барьера
� Екатерина ИСАЕВА, ФГУ-08:
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Под эгидой ректора 
МГТУ Валерия Михайло-
вича Колокольцева и про-
фкома студентов и аспи-
рантов МГТУ в сквере 
«Университетский», что 
напротив южного вхо-
да в вуз, прошел конкурс 
снежных фигур под на-

званием «Студенческая 
симфония». В нем при-
няли участие 14 студен-
ческих команд. Целая ал-
лея необычных снежных 
фигур, наполненных са-
мым разным внутрен-
ним содержанием, укра-
шает сейчас один из кра-

сивейших и ухоженных 
скверов города, который 
когда-то студенты во 
главе со своим ректором 
и профкомом спасли от 
бессмысленной застрой-
ки. 

Последние штрихи шпате-
лем и лопатой,  ведро  воды 
разбрызгать на снежную фи-
гуру для закрепления полу-
ченного  результата –  и сту-
денты готовы выслушать 
мнение членов компетентно-
го  жюри,  в состав которо-
го  вошли уважаемые люди 
города –  его  глава Евге-
ний Николоаевич Тефтелев,  
председатель городского  Со-
брания депутатов Александр  
Олегович Морозов,  глава Ле-
нинского  района Вадим Ва-
лентинович Чуприн,  ректор  
МГТУ Валерий Михайлович 
Колокольцев. Более получа-
са понадобилось им,  чтобы 
выбрать из лучшего  –  луч-
шее. Туда и обратно  ходили 
и ходили они вдоль сквера,  
рассматривая снеговые тво-
рения студентов,  и никак не 
могли прийти к единому мне-
нию: все композиции из сне-
га были хороши,  настоящие 
шедевры. Ребята,  в основном 
- студенты архитектурно-
строительного  факультета 

МГТУ - трудились над ними 
семь часов. 

А пока жюри принима-
ло  непростое решение,  в 
центре сквера разверну-
лось настоящее представ-
ление –  проводы маслени-
цы. Студенты приплясыва-
ли под задорные русские и 
украинские песни наряд-
ных,  в цветастых плат-
ках и ярких костюмах ис-
полнителей из Дома друж-
бы народов,  угощались 
блинами и горячим чай-

ком,  с восторгом смотре-
ли на сожжение Маслени-
цы и на огненное шоу,  на 
битву на мечах средневе-
ковых рыцарей в доспехах 
–  все это  вызывало  всеоб-
щий восторг. 

Наконец,  к изрядно  про-
мерзшим студентам и зри-
телям вышло  жюри. Его  
вердикт был таков: тре-
мя лучшими скульптурами 
оказались творения команд 
«Рапидограф»,  «Лидер» и 
«095V74». Соответственно  

названиям 1 место  заня-
ла сборная архитектурно-
строительного  факульте-
та и института энергети-
ки и автоматики,  2 место  
у сборной АСФ и институ-
та горного  дела и транспор-
та,  третьей стала коман-
да АСФ. Победители и все 
участники были награжде-
ны ценными призами и гра-
мотами. 

А у жителей города по-
явилась аллея эксклюзив-
ных зимних творений. 

Другой важной находкой в организации па-
русной секции является привлечение к хозяй-
ственной деятельности Марии Александровны 
Фоменко,  которая числилась кладовщиком,  а 
на самом деле была душой и постоянно  забо-
тящейся о  порядке,  имуществе (паруса,  таке-
лаж),  так и дисциплине молодых ребят,  широ-
ко  привлекаемых к занятиям парусным спор-
том. Она заслуженно  получила звание «боцман» 
и полностью ему соответствовала. Многие ныне 
здравствующие члены парусной секции с благо-
дарностью вспоминают ее родительскую заботу 
о  каждом отдельном человеке,  воспитание ак-
куратности и ответственности,  а также принци-
пиальность в большом и малом. В дальнейшем 
Николай Иванович привлек к занятиям пару-
сом ее мужа Алексея Сергеевича Фоменко,  за-
местителя начальника основного  механического  
цеха ММК,  который впоследствии стал масте-
ром спорта СССР и другом Николая Ивановича. 

В связи с полным отсутствием инфраструк-
туры на водной станции Николаю Ивановичу 
пришлось выдвинуть идею хранения лодок не 
на воде,  а в подвешенном состоянии на специ-
ально  построенном пирсе. Пирс был сооружен 
самими членами секции без привлечения каких-
либо  строителей. С помощью ручной «бабы»,  
состоящей из куска бревна и прибитых к ней 
ручек. Два человека поднимали её и ударяли ею 
по  свае. Таким образом были вбиты в дно  реки 
сотни свай,  оборудованы стоянки для каждой 
яхты,  построен настил и судейская башня для 
проведения парусных соревнований. Это  соору-
жение служило  парусникам Магнитки длитель-
ное время,  позволяя проводить гонки с пересад-
кой экипажей.

Строительство  велось,  естественно,  на обще-
ственных началах. Каждый экипаж был обязан 
отработать на строительстве пирса определен-
ное число  часов. Были разработаны графики ра-
бот и практически все лето,  включая субботние 
и выходные дни,  люди работали на строитель-
стве пирса.

Все это  выполнялось из старых материалов –  
бревен,  телеграфных столбов,  старых наполь-
ных досок и прочего  хлама. Такая работа спло-
тила коллектив,  показала достоинства каждо-
го  участника,  выявила лидеров и укрепила их 
авторитет.

Привлекать широкие массы людей к выпол-
нению общественных работ и в дальнейшем ста-
ло  повсеместной практикой Николая Иванови-
ча. Об этом уже ранее было  сказано. 

Кипучая натура Николая Ивановича прояв-
лялась в организации непрерывных соревнова-
ний по  парусному спорту. Такие соревнования 
держали всех в спортивной форме,  позволяли 
формировать команды на областные и респу-
бликанские соревнования по  спортивному прин-
ципу – победитель включается в команду на со-
ревнования. В течение года обычно  проводилось 
до  30 и более соревнований,  что  позволяло  по-
лучать практику широкому кругу участников и 
получать начальные спортивные разряды в со-
ответствии с квалификацией. Многие капитаны 
и члены их команд зарабатывали за год сорев-
нований очередной спортивный разряд. Сорев-

нования фиксировались в журнале,  что  позво-
ляло  иметь хорошую отчетность для присвое-
ния разряда и перед заводским Советом физ-
культуры.

Буквально  с первый дней работы секции. Ни-
колай Иванович стал налаживать связи с об-
ластной федерацией парусного  спорта. Парус 
в то  время имел развитие на озерах Южного  
Урала в закрытых городах,  которые сейчас на-
зывают Озерск (Челябинск-40),  Снежинск (Че-
лябинск-70),  спортивные коллективы этих горо-
дов назывались спортклуб им. Калинина,  спорт-
клуб им. Чкалова и т.д. В Челябинске также име-
лись секции на трубопрокатном заводе (ЧТПЗ) 
– озеро  Смолино  и челябинском металлургиче-
ском заводе (ЧМЗ) – озеро  Касарги. 

Впоследствии с подачи Николая Иванови-
ча,  который посылал нас для консультаций по  
развитию парусного  спорта в города Южно-
Уральск,  где имелось водохранилище,  и на базе 
ТЭЦ создали секцию парусного  спорта,  в Ми-
асс,  где на базе нынешнего  уральского  ракет-
ного  центра,  развился центр  парусного  спорта 
на Тургояке. Также впоследствии была создана 
секция парусного  спорта на ЧТЗ,  расположен-
ная на Первом озере Челябинска. 

Команда ММК с 1957 г. участвовала в област-
ных соревнованиях,  а затем соревнования ста-
ли проходить на акватории заводского  пруда в 
Магнитогорске. 

Николай Иванович умел договориться с про-
фкомом ММК о  посылке команд на соревно-
вания и проведение их на базе водной станции 
ММК. Здесь следует вспомнить благодарствен-
ным словом бывшего  начальника водной стан-
ции Александра Александровича Осадчего,  ко-
торый всегда поддерживал начинания Николая 
Ивановича и помогал в организации проведения 
соревнований и судействе их на должном уров-
не. Сан-Саныч Осадчий был тренером гребцов 
академической гребли,  а также гребли на бай-
дарках и каноэ. Им выращено  несколько  из-
вестных мастеров спорта,  завоевавших призо-
вые мес-та на Российских и Всесоюзных сорев-
нованиях.

Вскоре представители Магнитогорска были 
введены в состав областного  бюро  по  парусно-
му спорту. Довольно  скоро  Николай Иванович 
стал председателем федерации парусного  спор-
та области,  а половину членов федерации пред-
ставляли магнитогорцы.

Развитию парусного  спорта способствовала 
систематическая учеба членов секции на кур-
сах рулевых второго  класса. Шли регулярные 
теоретические занятия по  материальной ча-
сти и вождению судов. Особое внимание уде-
лялось изучению правил парусных соревнова-
ний. Здесь повышалась квалификация рулевых 
и членов экипажей. Многие получали соответ-
ствующие категории судей по  парусному спор-
ту,  обслуживая областные и республиканские 
соревнования.

Буквально  через два года началось интен-
сивное пополнение флота за счет приобретения 
швертботов класса «Финн» и «Летучий голлан-
дец». Именно  благодаря энергии,  любви,  заботе 
и настойчивости Николая Ивановича в Магни-

тогорске появился мощный яхт-клуб,  который 
был больше многих яхт-клубов городов СССР,  
находящихся на крупных реках и морских по-
бережьях. Сухопутная Магнитка стала парус-
ным городом,  с которым начали считаться. В 
Магнитке было  выращено  около  десяти масте-
ров спорта СССР по  парусному спорту. Это  без-
условная заслуга Николая Ивановича.

Особенно  хочется остановиться на проведе-
нии Николаем Ивановичем дальних спортивных 
плаваний,  его  мечте покорить новые неведомые 
места и как-то  приблизиться к выходу в море 
и,  возможно,  в океан.  Конечно,  в то  время его  
мечту о  кругосветном плавании осуществить не 
удалось,  но  его  ученики и соратники (Л.С. Бе-
левский,  В.И. Лукин,  Ю.А. Урахчин и др.,  в том 
числе и сын Н.И. Алексей) построили самосто-
ятельно  стальную яхту «Магнитка» и покори-
ли Америку в 1992 г.,  приняв участие в регате в 
честь 500-летия открытия Колумбом Америки.

Начало  этой эпопеи – 1959 г.. Для того,  что-
бы заинтересовать профком и заводской со-
вет (ЗC) физкультуры ММК в выделении де-C) физкультуры ММК в выделении де- физкультуры ММК в выделении де-
нег на дальнее плавание,  нужно  было  руковод-
ству пообещать получение парусниками высо-
ких разрядов,  а также предложить профсоюз-
ную идею по  развитию дружбы между метал-
лургическими заводами. Николай Иванович бы-
стро  связался с яхт-клубом металлургического  
завода г. Жданова,  договорился о  приходе к ним 
парусников ММК. Так возник основной лозунг 
плавания «Магнитогорск–Жданов» и идея рас-
ширения связей металлургов Магнитки и круп-
нейшего  металлургического  центра Украины г. 
Жданова (заводы «Азовсталь» и «Ильича»).

ЗC поддержал Николая Ивановича,  и было  
принято  решение профкома комбината о  выде-
лении денег на осуществление похода. Деньги на 
проведение похода были небольшие: суточные 
за время командировки (до  2,6 руб/сут),  транс-
портные расходы по  перевозу лодок и оплата 
проезда участников.

Правда,  имелось одно  «но» – Магнитогорск 
стоит на несудоходной реке Урал,  и в Жданов 
из него  напрямую не попадешь. Поэтому Ни-
колай Иванович с учетом сложности маршру-
та,  которая определялась по  расстоянию и ве-
личине водоемов,  разработал маршрут пла-
вания от г. Перми по  Каме,  через Куйбышев-
ское водохранилище,  по  Волге до  Сталингра-
да,  через Волго-Донской канал,  Цимлянское 
водохранилище,  Дон и Таганрогский залив 
Азовского  моря до  порта Жданов. Для рекла-
мы на парусах каждой яхты была сделана над-
пись «Магнитогорск-Жданов». Стояла проблема 
утверждения маршрута в соответствующих ор-
ганах и получения платформ для транспорти-
ровки швертботов до  г. Перми. Было  для Нико-
лая Ивановича много  треволнений. Все готово  
к отправке,  а маршрут не утвержден. Букваль-
но  в последний день разрешение получено. Лод-
ки уже в пути,  с ними несколько  человек со-
провождения. Остальная команда поездом через 
Челябинск выезжает в Пермь. Лодки прибыва-
ют на станцию Пермь l,  что  удобно,  т.к. стан-l,  что  удобно,  т.к. стан-,  что  удобно,  т.к. стан-
ция недалеко  от реки Кама,  и судна можно  пе-
ретащить с платформ вручную. На берегу воо-

ружаем лодки,  благо,  в конце июня там стоят 
белые ночи. И наконец – старт. В первый поход 
были отправлены четыре швертбота,  а команда 
состояла из двадцати человек. 

В походе проявились положительные черты 
Николая Ивановича. Он доверял рулевым и не 
подвергал их мелочной опеке. Приучал к экс-
тремальным условиям похода,  умению ориен-
тироваться в погодной и судоходной обстановке,  
хождению в ночных условиях,  сплачивал кол-
лектив,  заставлял бережно  относиться к мате-
риальной части. Он обладал смелостью,  которая 
проявлялась в том,  что  он не боялся идти ночью 
большим составом судов,  когда между экипа-
жами не было  другой связи между собой,  кроме 
визуальной и голосовой,  а освещение лодок про-
изводилось слабыми ручными фонариками. При 
этом такие хождения проходили в Куйбышев-
ском водохранилище и на северном Каспии при 
сильных ветрах и большом волнении.

Вспоминается такой случай,  который прои-
зошел во  время похода в Севастополь в 1960 г.. 
Команда была набрана,  в основном,  из завод-
ских цеховых ребят,  не имеющих опыта хожде-
ния под парусами. Здесь были агломератчики,  
доменщики,  слесари,  сталевары,  прокатчики,  
автоматчики и люди других специальностей,  
т.к. профком ставил задачу максимального  при-
влечения к походу молодых рабочих с комбина-
та. Отряд состоял из 10 лодок,  на которых нахо-
дилось 49 человек команды. В начале похода ко-
манды еще не получили должной подготовки и 
слабо  представляли условия плавания. На тре-
тий день после выхода из Перми погода была 
плохой. Было  облачно,  дул шквалистый ветер,  
температура была невысокой. Где-то  в середине 
дня на небе появилась темная свинцовая туча,  
что  предвещало  резкое усиление ветра и силь-
ный дождь. Караван судов значительно  растя-
нулся по  реке (не меньше километра). Чтобы не 
подвергать людей опасности,  следовало  при-
стать к берегу и переждать шквал из под тучи. 
Об этом попросили Николая Ивановича. Но  он 
принимает решение: «Люди не видели ударов 
стихии,  они не ходили в таких условиях,  пусть 
привыкают и набираются опыта». И движение 
продолжалось. Черная туча надвигалась,  по-
темнело,  и дунул резкий шквал. Река покры-
лась бурунами. Лодки шли бейдевиндом и име-
ли сравнительно  низкую скорость и находились 
преимущественно  по  середине реки. Моя лод-
ка находилась впереди группы и я,  видя такой 
разгул стихии,  пошел под берег полным курсом. 
Вся команда откренивала,  находясь на правом 
борту лодки и видела,  что  происходит с дру-
гими лодками. Слышу,  они кричат : «Один лег,  
другой,  третий» ... Те,  кто  находились ниже по  
реке,  успели срубить паруса и не переверну-
лись,  сохранили лодки и паруса в целости. Ка-
питан пассажирского  парохода,  шедшего  вверх 
по  реке,  остановил пароход,  спустил шлюпку. 
Речники оказали помощь нашим ребятам тер-
пящим бедствие. Минут через 10-15 туча ушла,  
и погода установилась. Перевернувшиеся лод-
ки вытащили на берег,  стали подводить итоги 
удара стихии. Некоторые яхты получили пробо-
ины,  порвали паруса,  утонуло  много  имуще-
ства,  в том числе сильно  пострадали мешки с 
сахаром и другими продуктами. Их приходилось 
в то  время везти из дома. А самое главное – уто-
нула папка Николая Ивановича с документами 
на разрешение похода,  картами и крагами с его  
личными вещами и деньгами. 

Окончание следует.

Николай Иванович – созидатель
� А.Ф. МИЛЯЕВ, проф. каф. ЭиЛП

Продолжение. Начало в  №№ 27-29, 2011 г., № 1, 2, 6, 2012 г.

 ИСТОРИЯ И СУДЬБЫ

 КОНКУРСЫ

� Инесса КИМ

Снежная симфония  
студентов

Работает команда «Лидер», 2 место

В.М. Колокольцев награждает команду «Рапидограф», 1 место
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* Идя на революцию,  люди несли манифесты и флажки.
* Страны ближнего  зарубежья стали уходить из Рос-

сии и делать свою роль.
* СССР стал железным занавесом.
* Сталин взял себе часть Европы –  восточную Украину.
*  Гражданская война возникла,  так как было  много  

партий,  и каждая из них толкала свою линию.
* Сталин был шустрее Каменева и Зиновьева.
* Солдатский бунт потерпел прах.
* После смерти Сталина к власти пришел Хрущев со  

своим докладом о  культе личности.
* В коммунизме все перемешалось в одну большую кучу.

* Сталин завел дело  врачей и дело  учителей.
* Во  внешней политике тоже была неправильная об-

становка,  все страны между собой ругались. 
* Бердяев противостоял Марксам.
* Парижские коммунары умирали,  но  думали о  со-

ветской власти.
* В 1933 году фашисты пришли в Германию.
* Сталина называли термидатором.
*  Хрущев отменил гулаги.
* Плюрализм в союзе с крестьянством.
* Ленин выступал за равенство: всем по  10 соток,  и 

рабочим –  тоже.
* Под руководством Брежнева трепетала бюрократия.
*  Сталин мог страною руководить как направо,  так 

и налево.
* Социализм пришел с Запада со  скоростью курьёз-

ного  поезда.
* Кулаки утаивали пищевые запасы: крупу,  пшено.

 Из коллекции кафедры истории и социологии

Закончились предвари-
тельные игры Ассоциации 
студенческого баскетбо-
ла. Задачу минимум – вы-
йти в полуфинал плей-офф 
– наша команда выполнила.

– В Екатеринбурге 11–12 
февраля мы сыграли две 
игры,  –  рассказывает глав-
ный тренер  команды Р.Ф. Ка-
биров. –  Нам надо  было  по-
казать,  что  мы не зря заняли 
вторую строчку в своей под-
группе. Первую игру мы про-
вели с ЮУрГУ (Челябинск). В 
первом тайме счет был ничей-
ный: 36:36. В оставшихся двух 
таймах мы их просто  «дожа-
ли» и  выиграли 80:60. Ребята 
очень уверенно  сыграли,  по-
казали серьезный,  грамотный 
баскетбол,  и 20 очков разни-
цы говорят сами за себя. Впер-
вые все девять человек внесли 
вклад в игру –  и в подборах 
участвовали,  и мячи забива-
ли,  и в защите хорошо  отра-
ботали.  

–  На второй день мы игра-
ли с безоговорочным лидером 
Уральским федеральным уни-
верситетом (Екатеринбург). 
Надо  признать,  что  команда 
УрФУ в настоящее время са-
мая сильная в УрФО и на по-
рядок выше остальных участ-
ников соревнований. За нее 
играют пять мастеров спор-
та,  которые в прошлом сезоне 
выступали за команду «Урал» 
суперлиги России. За две ми-
нуты до  конца встречи подо-
печные В.И. Хоменко  еще вы-
игрывали одно  очко,  но  две 
последние атаки свели на нет 
все усилия магнитогорцев. Со-
перники догнали нас и вырва-
ли победу 89:81. Несмотря на 
поражение,  это  была луч-
шая игра студенческой коман-
ды за все годы,  которую я ви-
дел. Соперник был очень се-
рьезный. Опытная взрослая 
команда,  там суперцентро-
вые. На игре были представи-
тели ректората УрФУ,  феде-
рального  округа,  и после на-
шей игры в УрФУ сняли глав-
ного  тренера. 

В этой игре было  установ-
лено  несколько  рекордов 

АСБ. Во-первых,  мы забили 
69%  трехочковых бросков,  а 
В. Хабибуллин умудрился за-
бросить семь трешек из девя-
ти. В игре самыми полезным 
игроками стали В. Хабибул-
лин,  А. Осокин,  Н. Бидненко.

–  Сейчас положение ко-
манд такое: УрФУ –  ни одно-
го  поражения. Наш универ-
ситет с тремя поражениями 
уверенно  занимает вторе ме-
сто,  на третьем месте Тюмен-
ский нефтегазовый универси-
тет (ТГНГУ),  который про-
играл пять игр,  а ЮУрГУ с 
шестью проигранными матча-
ми вышел на четвертое место.

–  Предварительные игры 
закончились Мы,  заняв второе 
место,  вышли в полуфинал,  
который играется до  двух по-
бед. Нашим соперником будет 
ТГНГУ,  а УрФУ встретится с 
ЮУрГУ. Победители играют 
за первое место,  проигравшие 
за 3–4. Нам надо  выигрывать 
хотя бы одну встречу с хоро-
шей разницей по  очкам. В Тю-
мени 25 февраля в первой по-
луфинальной игре мы обыгра-
ли команду ТГНГУ со  счетом 
68:60. А. Осокин и А. Вертелов 
оказались самыми результа-
тивными.

Две команды Уральского  
федерального  округа МГТУ 
и УрФУ включены в Единую 
восточно-европейскую сту-
денческую суперлигу,  в ко-
торой будет играть 16 команд: 
восемь из России и восемь из 
Восточной Европы. Это  очень 
серьезные соревнования,  ко-
торые будут проходить во  
Дворце спорта им. И.Х. Рома-
зана и начнутся в сентябре.

***
В г. Берёзовском Сверд-

ловской области прошел за-
ключительный тур регио-
нального первенства России 
по баскетболу среди муж-
ских команд первой лиги. 

Перед командой 
«Металлург-Университет» 
(тренер  В.И. Хоменко) стоя-
ла задача –  выиграть мини-
мум пять очков у «Нефтегаз-
VITA» (Тюмень),  которым они 
уступили в прошлой игре с 

разницей в четыре очка,  и ре-
бята блестяще с ней справи-
лись: 88:53. Хорошей игре со-
путствовала правильная так-
тика,  выбранная В.И. Хомен-
ко. Хочется отметить,  что  
«Металлург-Университет» 
комплектуется на базе наше-
го  вуза и его  основу составля-
ют игроки команды «МГТУ». 
Кроме того,  впервые в сезоне 
здесь участвовали все десять 
лучших игроков команды,  са-
мыми полезными из них стали 
В. Хабибуллин,  А. Осокин,  Н. 
Бидненко  и А. Вертелов.

–  После игры мы узнали,  
что  на матче присутствовал 
исполнительный директор  
Ассоциации студенческого  
баскетбола Сергей Крюков,  –  
рассказывает главный тренер  
команды Р.Ф. Кабиров. Он спе-
циально  приехал на этот тур,  
чтобы оценить мастерство  ко-
манд из Магнитогорска и Ека-
теринбурга,  которые будут 
играть в следующем сезоне в 
Единой восточно-европейской 
студенческой суперлиге,  и 
сказал,  что  к нашим ребятам 
претензий нет. 

Вторая игра получилась 
очень напряженной. Наши ре-
бята встречались с коман-
дой «���-basket»,  кото-���-basket»,  кото--basket»,  кото-basket»,  кото-»,  кото-
рая на 80%  состоит из игро-
ков Уральского  федерально-
го  университета (Екатерин-
бург),  являющихся основны-
ми соперниками «МГТУ» в Ас-
социации студенческого  ба-
скетбола. Это  команды рав-
ные по  классу. Магнитогорцы 
уступили на последних мину-
тах 78:69.

Первая четверка в турнир-
ной таблице выглядит так: 1. 
«Университет-Югра-2» (Сур-
гут),  2. «ММК» (Магнито-
горск),  3. «���-basket» (Бе-���-basket» (Бе--basket» (Бе-basket» (Бе-» (Бе-
рёзовский),  4. «Металлург-
Университет) (Магнитогорск). 
Эти команды в марте встре-
тятся в полуфинале. Нашим 
соперником будет команда из 
Сургута.

Сейчас тренеры ставят сво-
им подопечным новую задачу 
–  попасть в призовую трой-
ку,  чтобы продолжить игры 

за кубок России и встретить-
ся с тремя лучшими команда-
ми Сибири и Дальнего  Восто-
ка. «При розыгрыше медалей 
большая вероятность,  что  мы 
встретимся на своей площад-
ке с командой «ММК» в борь-
бе за бронзу»,  –  говорит Р.Ф. 
Кабиров.

А мы пожелаем нашим ба-
скетболистам и дальше радо-
вать своих болельщиков.

***
Вот уже девять лет 

Российская федерация ба-
скетбола проводит спе-
циальный турнир для 
баскетболистов-юношей. В 
этом году в нем участво-
вали игроки 1994/1995 года 
рождения. 

– Забавно, что я был 
участником первого  первен-
ства,  а в девятом –  выступаю 
как старший тренер  команды 
«Металлург-Университет»,  
–  рассказывает Артур  Ва-
хитович Бигеев. –  Сейчас мы 
вернулись из города Любер-
цы Московской области,  где 
играли первый полуфиналь-
ный этап и попали в число  
лучших 12 из 24 команд. Те-
перь будем бороться за попа-
дание в восьмерку сильней-
ших команд России. C 12 по  17 

марта во  Дворце спорта име-
ни Ромазана состоятся реша-
ющие матчи. Противостоять 
нам будут «Динамо» (Москва),  
«Спартак» (Санкт-Петербург),  
«Триумф» (Люберцы,  Москов-
ская обл.),  «Химки» (Москов-
ская обл.) и «Красные кры-
лья» (Самара). Эти юношеские 
коллективы составляют опору 
для лучших профессиональ-
ных команд мастеров России. 

Четыре из пяти данных ко-
манд играют в профессио-
нальной баскетбольной лиге 
(ПБЛ). Команда «Динамо» 
еще в прошлом году игра-
ла в ПБЛ,  но  из-за финансо-
вых проблем она в этом году 
в ПБЛ не выступает. Сопер-
ники у нас очень именитые,  
достойные и,  конечно,  игры 
предстоят серьезные. Нам ин-
тересно  с ними играть,  пото-
му что  уровень команд очень 
высокий. И это  хорошая шко-
ла как для меня,  так и для 
ребят. Например,  в Любер-
цах мы играли в превосходном 
зале,  рассчитанном на пять 
тысяч зрителей,  в нем играет 
основная команда «Триумф» и 
проводятся европейские куб-
ки. Ребята приобрели хоро-
ший опыт. 

– Сколько наших студен-
тов в команде?

– В команде играют перво-

разрядники: четыре студента 
нашего  университета,  осталь-
ные –  школьники 10–11 клас-
сов. 

– Как сыграли ребята в 
Люберцах?

– В этом туре мы заняли 
третье место,  опередив ко-
манды из Сургута,  Краснояр-
ска и Ижевска.

– Как вы оцениваете шан-
сы своей команды на попада-
ние в восьмерку?

– Для того,  чтобы попасть 
в восьмерку,  нам надо  зани-
мать,  как минимум,  четвер-
тое место. Это  будет не про-
сто,  но  все шансы у нас для 
этого  есть,  надежда крепкая. 
В каждый отдельной игре за 
сорок минут может случиться 
все,  что  угодно. Когда ты вы-
ходишь на матч,  не надо  смо-
треть на регалии соперников,  
нужно  просто  верить в свои 
силы и играть свою игру. Я 
приглашаю всех на наши мат-
чи,  которые пройдут во  Двор-
це спорта имени Ромазана 12–
14 марта в 18-00 и во  Двор-
це спорта МГТУ 16–17 марта 
в 18–00 и 14-00.

А мы пожелаем будущим 
мастерам легкого  мяча и 
дальнейших побед.
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ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ МГТУ
Только у нас вы можете получить  

сертификат МГТУ  
по окончании курсов!!! 

Обучение от нескольких месяцев до 1 года:
    английский язык;
    немецкий язык;
    французский язык;
    испанский язык;
    итальянский  язык;
    китайский язык;
    арабский язык;
    подготовка к ЕГЭ;
    корпоративное обучение.

БЮРО ПЕРЕВОДА
Перевод текстов, документов и др. любой 
сложности!!!
Обращаться: а. 481 (Южный вход МГТУ), 
тел. 8-968-11-89-355, 8-919-32-74-009.

� Ирина ПОРТНОВА

Наши баскетболисты – 
в полуфинале

Юношеская баскетбольная команда
фото из архива А. Бигеева

Кому: БЕЛЯВСКОМУ 
         Анатолию Борисовичу
От кого: кафедра ВТиПМ
Дорогой Анатолий Борисович! 
Поздравляем Вас с 60-летием!
Это круглая в жизни дата –
Твой торжественный юбилей.
Значит, 
         много от жизни взято,
Еще больше отдано ей.
Счастья тебе земного,
Радости чтоб не счесть,
И здоровья желаем много,
Не терялось бы то, что есть. 

Прошу считать недействительны-
ми утерянные:

студенческий билет, выданный на 
имя:

* Костина Игоря Сергеевича, ст. гр. 
КТ-09;

* Окуленко Игоря Андреевича, ст. гр. 
АД-08;

* Слинкина Дениса Андреевича, ст. гр. 
ФГЮ-10;

зачетную книжку, выданную на 
имя:

* Тимофеичева Валерия Андреевича, 
ст. гр. ЭС-08-1;

* Наумовой Кристины Андреевны, ст. 
гр. ФФК-09-2;

* Ослон Марии Алексанровны, ст. гр. 
ФФК-09;

* Гришко Андрея Алексеевича, ст. гр. 
ФГЭ-08-2.

Объявление о конкурсе
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего профессионального образования «Магнито-
горский государственный технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение должностей по трудово-
му договору: 
доцента кафедры: промышленного транспорта (институт горного 

дела и транспорта); старшего преподавателя кафедры: права. 
2. Федеральное государственное бюджетное образовательное 

учреждение высшего профессионального образования «Магнито-
горский государственный технический университет имени Г.И. Но-
сова» объявляет конкурс на замещение ВАКАНТНЫХ должностей 
по трудовому договору: 
доцента кафедры: обогащения полезных ископаемых (институт гор-

ного дела и транспорта). 
Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликова-

ния объявления в газете. Заявления и документы направ-
лять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, 
ФГБОУ ВПО «МГТУ».

* Решили задачку,  полу-
чи кусочек сахара.

* Читайте,  понимание 
придёт потом.

* С точки зрения объек-
та «Лиса»  объект «Утка» –  
это  пища. Она смотрит на 
неё утилитарно.

* Интуиция –  это  ког-
да человек что-то  знает,  а 
объяснить не может.

* У человека словам 
должно  быть тесно,  а мыс-
лям просторно!

* Ваши слова –  продук-
ты жизнедеятельности ва-
шего  мозга.

Из коллекции  
студентов МГТУ

  НАША ОТКРЫТКА


